

КОНСОЛИДИРОВАННАЯ ФИНАНСОВАЯ ОТЧЕТНОСТЬ

за 2024 год

Содержание

АУДИТОРСКОЕ ЗАКЛЮЧЕНИЕ	3
КОНСОЛИДИРОВАННЫЙ ОТЧЕТ О ПРИБЫЛЯХ И УБЫТКАХ	9
КОНСОЛИДИРОВАННЫЙ ОТЧЕТ О СОВОКУПНОМ ДОХОДЕ	10
КОНСОЛИДИРОВАННЫЙ ОТЧЕТ О ФИНАНСОВОМ ПОЛОЖЕНИИ	11
КОНСОЛИДИРОВАННЫЙ ОТЧЕТ О ДВИЖЕНИИ ДЕНЕЖНЫХ СРЕДСТВ	12
КОНСОЛИДИРОВАННЫЙ ОТЧЕТ ОБ ИЗМЕНЕНИЯХ В КАПИТАЛЕ	13
Примечания к консолидированной финансовой отчетности:	
1.ОБЩИЕ СВЕДЕНИЯ	16
2.СУЩЕСТВЕННЫЕ УЧЕТНЫЕ СУЖДЕНИЯ, ОЦЕНКИ И ДОПУЩЕНИЯ	
З.ПРИОБРЕТЕНИЕ ДОЧЕРНИХ ОРГАНИЗАЦИЙ	
4.ВЫРУЧКА	
5.РАСХОДЫ НА ПЕРСОНАЛ	
6.ПРОЧИЕ ДОХОДЫ И РАСХОДЫ	
7.ПРОЦЕНТНЫЕ ДОХОДЫ И РАСХОДЫ, ПРОЧИЕ ФИНАНСОВЫЕ ДОХОДЫ И РАСХОДЫ	
8,ДОХОД ПО НАЛОГУ НА ПРИБЫЛЬ	24
9.ОСНОВНЫЕ СТЕДСТВА	
11.НЕМАТЕРИАЛЬНЫЕ АКТИВЫ	
12.ЗАПАСЫ	
13.ФИНАНСОВЫЕ АКТИВЫ	
14.ОТЛОЖЕННЫЕ НАЛОГОВЫЕ АКТИВЫ И ОБЯЗАТЕЛЬСТВА	
15.АВАНСЫ ПОСТАВЩИКАМ	
16.ТОРГОВАЯ И ПРОЧАЯ ДЕБИТОРСКАЯ ЗАДОЛЖЕННОСТЬ	
17.ДЕНЕЖНЫЕ СРЕДСТВА И ИХ ЭКВИВАЛЕНТЫ	
18.КАПИТАЛ	
19.ПРИБЫЛЬ/(УБЫТОК) НА ОДНУ АКЦИЮ	
20.КРЕДИТЫ И ЗАЙМЫ	
21.ОБЯЗАТЕЛЬСТВА ПО АРЕНДЕ	
22.ТОРГОВАЯ И ПРОЧАЯ КРЕДИТОРСКАЯ ЗАДОЛЖЕННОСТЬ	
23.ВОЗНАГРАЖДЕНИЯ РАБОТНИКАМ	
25.ОЦЕНОЧНЫЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА	
26.УПРАВЛЕНИЕ РИСКАМИ	
27.УПРАВЛЕНИЕ КАПИТАЛОМ	
28.УСЛОВНЫЕ И ДОГОВОРНЫЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА	
29.ОПЕРАЦИИ СО СВЯЗАННЫМИ СТОРОНАМИ	
31.СУЩЕСТВЕННЫЕ ПОЛОЖЕНИЯ УЧЕТНОЙ ПОЛИТИКИ	49

PYKOH ro

АУДИТОРСКОЕ ЗАКЛЮЧЕНИЕ НЕЗАВИСИМОГО АУДИТОРА

Акционерам публичного акционерного общества «Яковлев».

Мнение

Мы провели аудит прилагаемой годовой консолидированной финансовой отчетности публичного акционерного общества «Яковлев» (ОГРН 1023801428111) и его дочерних организаций (далее — Группа), состоящей из консолидированного отчета о финансовом положении по состоянию на 31 декабря 2024 года и консолидированных отчетов о прибылях и убытках, прочем совокупном доходе, изменениях в капитале и движении денежных средств за 2024 год, а также примечаний к годовой консолидированной финансовой отчетности, состоящих из краткого обзора основных положений учетной политики и прочей пояснительной информации.

По нашему мнению, прилагаемая годовая консолидированная финансовая отчетность отражает достоверно во всех существенных отношениях консолидированное финансовое положение Группы по состоянию на 31 декабря 2024 года, а также ее консолидированные финансовые результаты деятельности и консолидированное движение денежных средств за 2024 год в соответствии с Международными стандартами финансовой отчетности (МСФО).

Основание для выражения мнения

Мы провели аудит в соответствии с Международными стандартами аудита (МСА). Наша ответственность в соответствии с этими стандартами раскрыта в разделе «Ответственность аудитора за аудит годовой консолидированной финансовой отчетности» настоящего заключения. Мы являемся независимыми по отношению к Группе в соответствии с Правилами независимости аудиторов и аудиторских организаций и Кодексом профессиональной этики аудиторов, соответствующими Международному кодексу этики профессиональных бухгалтеров (включая международные стандарты независимости), разработанному Советом по международным стандартам этики для профессиональных бухгалтеров, и нами выполнены прочие обязанности в соответствии с этими требованиями профессиональной этики. Мы полагаем, что полученные нами

PYKOH ro

аудиторские доказательства являются достаточными и надлежащими, чтобы служить основанием для выражения нашего мнения.

Ключевые вопросы аудита

Ключевые вопросы аудита — это вопросы, которые, согласно нашему профессиональному суждению, являлись наиболее значимыми для нашего аудита годовой консолидированной финансовой отчетности за текущий период. Эти вопросы были рассмотрены в контексте нашего аудита годовой консолидированной финансовой отчетности в целом и при формировании нашего мнения об этой отчетности, и мы не выражаем отдельного мнения об этих вопросах.

Обесценение внеоборотных активов

В связи с существенной балансовой стоимостью внеоборотных активов, высоким уровнем субъективности применяемых допущений, суждений и оценок руководства, использованных при проведении анализа на предмет обесценения, мы считаем, что данный вопрос является одним из наиболее значимых областей аудита.

Мы провели анализ основных допущений, применяемых в тесте на обесценение по различным единицам, генерирующим денежные средства. В частности, существенные допущения включали в себя определение ставки дисконтирования и оценку сделанных прогнозов. Данный анализ показал, что основные допущения, которые приняты руководством Группы при расчете возмещаемой стоимости активов по состоянию на конец отчетного периода, находятся в приемлемом диапазоне и соответствуют текущим экономическим условиям.

По нашему мнению, данное решение соответствует текущим ожиданиям в отношении возможных будущих экономических выгод от данных активов.

Информация о внеоборотных активах и проведенном тестировании на предмет обесценения раскрыта в разделе 9 «Основные средства» и 11 «Нематериальные активы» к годовой консолидированной финансовой отчетности.

Прочая информация

Руководство несет ответственность за прочую информацию. Прочая информация включает Годовой отчет за год, закончившийся 31 декабря 2024 года, но не включает годовую консолидированную финансовую отчетность и наше аудиторское заключение о

РУКОН го

ней. Годовой отчет за год, закончившийся 31 декабря 2024 года предположительно, будет нам предоставлен после даты настоящего аудиторского заключения.

Наше мнение о годовой консолидированной финансовой отчетности не распространяется на прочую информацию, и мы не будем предоставлять вывод, выражающий уверенность в какой-либо форме в отношении данной информации.

В связи с проведением нами аудита годовой консолидированной финансовой отчетности наша обязанность заключается в ознакомлении с прочей информацией и рассмотрении вопроса о том, имеются ли существенные несоответствия между прочей информацией и годовой консолидированной финансовой отчетностью или нашими знаниями, полученными в ходе аудита, и не содержит ли прочая информация иных возможных существенных искажений.

Если при ознакомлении с Годовым отчетом мы придем к выводу о том, что в нем содержится существенное искажение, мы должны довести это до членов совета директоров.

Ответственность руководства и членов совета директоров аудируемого лица за годовую консолидированную финансовую отчетность

Руководство несет ответственность за подготовку и достоверное представление данной годовой консолидированной финансовой отчетности в соответствии с МСФО и за систему внутреннего контроля, которую руководство считает необходимой для подготовки годовой консолидированной финансовой отчетности, не содержащей существенных искажений вследствие недобросовестных действий или ошибок.

При подготовке годовой консолидированной финансовой отчетности руководство несет ответственность за оценку способности Группы продолжать непрерывно свою деятельность, за раскрытие в соответствующих случаях сведений, относящихся к непрерывности деятельности, и за составление отчетности на основе допущения о непрерывности деятельности, за исключением случаев, когда руководство намеревается ликвидировать Группу, прекратить ее деятельность или когда у руководства отсутствует какая-либо иная реальная альтернатива, кроме ликвидации или прекращения деятельности.

Члены совета директоров несут ответственность за надзор за подготовкой годовой консолидированной финансовой отчетности Группы.

РУКОН го

Ответственность аудитора за аудит годовой консолидированной финансовой отчетности

Наша цель состоит в получении разумной уверенности в том, что годовая консолидированная финансовая отчетность не содержит существенных искажений вследствие недобросовестных действий или ошибок, и в составлении аудиторского заключения, содержащего наше мнение. Разумная уверенность представляет собой высокую степень уверенности, но не является гарантией того, что аудит, проведенный в соответствии с МСА, всегда выявляет существенные искажения при их наличии. Искажения могут быть результатом недобросовестных действий или ошибок и считаются существенными, если можно обоснованно предположить, что в отдельности или в совокупности они могут повлиять на экономические решения пользователей, принимаемые на основе этой годовой консолидированной финансовой отчетности.

В рамках аудита, проводимого в соответствии с МСА, мы применяем профессиональное суждение и сохраняем профессиональный скептицизм на протяжении всего аудита. Кроме того, мы выполняем следующее:

- а) выявляем и оцениваем риски существенного искажения годовой консолидированной финансовой отчетности вследствие недобросовестных действий или ошибок; разрабатываем и проводим аудиторские процедуры в ответ на эти риски; получаем аудиторские доказательства, являющиеся достаточными и надлежащими, чтобы служить основанием для выражения нашего мнения. Риск необнаружения существенного искажения в результате недобросовестных действий выше, чем риск необнаружения существенного искажения в результате ошибки, так как недобросовестные действия могут включать сговор, подлог, умышленный пропуск, искаженное представление информации или действия в обход системы внугреннего контроля;
- б) получаем понимание системы внутреннего контроля, имеющей значение для аудита, с целью разработки аудиторских процедур, соответствующих обстоятельствам, но не с целью выражения мнения об эффективности системы внутреннего контроля аудируемого лица;
- в) оцениваем надлежащий характер применяемой учетной политики, обоснованность бухгалтерских оценок, рассчитанных руководством аудируемого лица, и соответствующего раскрытия информации;
 - г) делаем вывод о правомерности применения руководством аудируемого лица

РУКОН го

допущения о непрерывности деятельности, а на основании полученных аудиторских доказательств – вывод о том, имеется ли существенная неопределенность в связи с событиями или условиями, в результате которых могут возникнуть значительные сомнения в способности аудируемого лица продолжать непрерывно свою деятельность. Если мы приходим к выводу о наличии существенной неопределенности, мы должны привлечь внимание в нашем аудиторском заключении к соответствующему раскрытию информации в годовой консолидированной финансовой отчетности или, если такое раскрытие информации является ненадлежащим, модифицировать наше мнение. Наши выводы основаны на аудиторских доказательствах, полученных до даты нашего аудиторского заключения. Однако будущие события или условия могут привести к тому, что аудируемое лицо утратит способность продолжать непрерывно свою деятельность;

- д) проводим оценку представления годовой консолидированной финансовой отчетности в целом, ее структуры и содержания, включая раскрытие информации, а также того, представляет ли годовая консолидированная финансовая отчетность лежащие в ее основе операции и события так, чтобы было обеспечено их достоверное представление;
- е) получаем достаточные надлежащие аудиторские доказательства, относящиеся к финансовой информации организаций или деятельности внутри Группы, чтобы выразить мнение о годовой консолидированной финансовой отчетности. Мы отвечаем за руководство, контроль и проведение аудита Группы. Мы остаемся полностью ответственными за наше аудиторское заключение.

Мы осуществляем информационное взаимодействие с членами совета директоров аудируемого лица, доводя до их сведения, помимо прочего, информацию о запланированном объеме и сроках аудита, а также о существенных замечаниях по результатам аудита, в том числе о значительных недостатках системы внутреннего контроля, которые мы выявляем в процессе аудита.

Мы также предоставляем членам совета директоров аудируемого лица заявление о том, что мы соблюдали все соответствующие этические требования в отношении независимости и информировали этих лиц обо всех взаимоотношениях и прочих вопросах, которые можно обоснованно считать оказывающими влияние на независимость аудитора, а в необходимых случаях – о соответствующих мерах предосторожности.

Из тех вопросов, которые мы довели до сведения членов совета директоров аудируемого лица, мы определили вопросы, которые были наиболее значимы для аудита

PYKOH ro

годовой консолидированной финансовой отчетности за текущий период и, следовательно, являются ключевыми вопросами аудита. Мы описываем эти вопросы в нашем аудиторском заключении, кроме случаев, когда публичное раскрытие информации об этих вопросах запрещено законом или нормативным актом, или когда в крайне редких случаях мы приходим к выводу о том, что информация о каком-либо вопросе не должна быть сообщена в нашем заключении, так как можно обоснованно предположить, что отрицательные последствия сообщения такой информации превысят общественно значимую пользу от ее сообщения.

Руководитель аудита

OPH3: 22006011712

Раскрытие указанной информации ограничено в соответствии с Постановлениями Правительства Российской Федерации от 04.07.2023 № 1102, от 28.09.2023 № 1587.

Аудиторская организация:

Общество с ограниченной ответственностью «Группа Финансы»

Адрес юридического лица: 111020, г. Москва, вн. тер. г. муниципальный округ Лефортово,

ул. 2-я Синичкина, д. 9А стр.7

член саморегулируемой организации аудиторов Ассоциания Содружество»

OPH3 11906111114

Уполномоченное лицо

OPH3: 22006011712

Раскрытие указанной информации ограничено в соответствии с Постановлениями Правительства Российской Федерации от 04.07.2023 № 1102, от

28.09.2023 № 1587.

Лействующий на основании доверенности № 307 от 28.11.2022

25 апреля 2025 года

OAK® RICORDED

Консолидированный отчет о прибылях и убытках за год, закончившийся 31 декабря 2024 года (в млн руб.)

	Прим.	2024	2023
Выручка	4	Информация не по	длежит раскрытик
Себестоимость		на рынке ценных бу	
Валовая прибыль		к ней ограничен	
Коммерческие расходы		требованиями	законодательства
Управленческие расходы		Российской Федерал	
Восстановление обесценения внеоборотных активов	9	тосонном тодоры	••••
Расходы на исследования и разработки			
Убыток от изменения резерва под ожидаемые			
кредитные убытки по дебиторской задолженности			
Начисление резервов под снижение стоимости авансов	15		
выданных Доход от выгодного приобретения	3		
Прочие доходы/(расходы)	6		
	O		
Прибыль/(убыток) от операционной деятельности			
до государственных субсидий	24		
Государственные субсидии	24		
Прибыль/(убыток) от операционной деятельности			
после государственных субсидий	~		
Процентные доходы	7		
Процентные расходы	7		
Прибыль от курсовых разниц, нетто	7		
Прочие финансовые расходы	7		
Прибыль/(убыток) до налогообложения		1 636	(8 976)
Доход по налогу на прибыль	8	9 764	3 651
Прибыль/(убыток) за период		11 400	(5 325)
Распределяемая:			
Акционерам материнской компании		11 379	(5 387)
Неконтролирующим долям участия		21	62
		11 400	(5 325)
Fanonaga umusik ana (faish umaga) ana ana ana ana ana	10		
Базовая прибыль/(убыток) на акцию (руб.)	19	0,95	(0,47)

Консолидированная финансовая отчетность была утверждена руководством для выпуска

25 апреля 2025 года и от имени руководства ее подписали:

Раскрытие указанной информации ограничено в соответствии с Постановлениями Правительства Российской Федерации от 04.07.2023 № 1102, от 28.09.2023 № 1587.



Консолидированный отчет о прочем совокупном доходе за год, закончившийся 31 декабря 2024 года (в млн руб.)

	Прим.	2024	2023
Прибыль/(убыток) за период	-	11 400	(5 325)
Прочий совокупный доход/(расход):			
Статьи, которые не могут быть впоследствии			
реклассифицированы в состав прибыли или убытка:			
Увеличение стоимости инвестиционного имущества до			
справедливой стоимости, связанное с переводом из категории основных средств		1	31
Переоценка пенсионных программ с установленными выплатами за вычетом налога	23	242	240
Общий совокупный доход/расход за период	****	11 643	(5 054)
D			
Распределяемый:			
Акционерам материнской компании		11 622	(5 116)
Неконтролирующим долям участия	18	21	62
пеконтролирующим долим учистия		11 643	(5 054)



Консолидированный отчет о финансовом положении за год, закончившийся 31 декабря 2024 года (в млн руб.)

ALTIADLI	Прим.	31 декабря 2024 31	декабря 2023
АКТИВЫ Внеоборотные активы		Информация не подлежи	ит раскрытию на
Основные средства	9	рынке ценных бумаг, так	
Активы в форме права пользования	10	ограничен в соответстви	
Нематериальные активы	11	законодательства Российс	кой Федерации.
Инвестиционная недвижимость			
Торговая и прочая дебиторская задолженность	16		
Финансовые активы	13		
Отложенные налоговые активы	14		
Итого внеоборотные активы		148 700	104 596
Оборотные активы		***************************************	
Запасы	12	Информация не подлежи	
Финансовые активы	13	рынке ценных бумаг, так	
Авансовые платежи по налогу на прибыль		ограничен в соответствии	
Авансы поставщикам	15	законодательства Российс	кой Федерации.
Активы по договору			
Торговая и прочая дебиторская задолженность	16		
Денежные средства и их эквиваленты	17		
Итого оборотные активы		484 276	492 112
Итого активы		632 976	596 708
КАПИТАЛ И ОБЯЗАТЕЛЬСТВА		032 770	370 700
Капитал и Обязательства Капитал			
Уставный капитал	18	36 154	35 282
Эмиссионный доход	10	229 096	223 636
Собственные акции, выкупленные у акционеров		(4 005)	(22 591)
Резерв по предоплаченным акциям		750	531
Резерв под выкуп акций		4 960	(969)
Прочие резервы		4 869	2 710
Резерв от пересчета в валюту представления		(160 116)	(172,702)
Накопленный убыток		(169 116)	(172 702)
Капитал, распределяемый акционерам		97 748	65 908
материнской компании	10	409	402
Неконтролирующие доли участия	18	498	492
Итого капитал		98 246	66 400
Долгосрочные обязательства		Информация не подлеж	ит раскрытию н
Кредиты и займы	20	рынке ценных бумаг, так	
Обязательства по аренде	21	ограничен в соответстви	и с требованиям
Отложенные налоговые обязательства	14	законодательства Российс	
Обязательства по вознаграждениям работникам	23		
Государственные субсидии	24		
Обязательства по договору	2.5		
Оценочные обязательства	25		
Итого долгосрочные обязательства		118 090	217 882
Краткосрочные обязательства		Информация не подлеж	UT NACKNLITUM H
Кредиты и займы	20	рынке ценных бумаг, так	
Обязательства по аренде	21	ограничен в соответстви	
Обязательства по налогу на прибыль		законодательства Российс	
Обязательства по вознаграждениям работникам	23	законодательства Россиис	кои Федерации.
Торговая и прочая кредиторская задолженность	22		
Государственные субсидии	24		
Обязательства по договору			
Обязательства по выкупу акций			
Оценочные обязательства	25		
Итого краткосрочные обязательства		416 640	312 426
Итого капитал и обязательства		632 976	596 708



Консолидированный отчет о движении денежных средств за год, закончившийся 31 декабря 2024 года (в млн руб.)

за год, закончившийся 51 декаоря 2024 года (в млн руо.)	Прим.	2024 2023
ОПЕРАЦИОННАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ		
Убыток до налогообложения		1 636 (8 976)
Корректировки на:	0.10.11	Информация не подлежит
Амортизация	9,10,11	раскрытию на рынке
Курсовые разницы		ценных бумаг, так как
Обесценение внеоборотных активов		доступ к ней ограничен в
Доход от реализации основных средств	6	соответствии с
Доход от реализации прочих активов Имущество, полученное безвозмездно	6	требованиями
Убыток от резерва под ожидаемые кредитные убытки	O	законодательства
Начисление резервов под снижение стоимости авансов выданных	15	Российской Федерации.
Изменение стоимости инвестиционного имущества	1.5	
Доход от списания задолженности	6	
Изменение резерва по запасам		
Убыток по прочим активам и обязательствам		
Доход от выбытия активов в форме права пользования	6	
Процентные расходы	7	
Государственные субсидии	24	
Процентные доходы	7	
Прибыль от операционной деятельности до изменения рабочего		
капитала и оценочных обязательств		
Изменение в запасах		
Изменения в авансах выданных		
Изменение в дебиторской задолженности		
Изменение в активах по договору		
Изменение в кредиторской задолженности		
Изменение в обязательствах по договору		
Изменение в государственной помощи		
Изменение в оценочных обязательствах и вознаграждениях работникам		
Потоки денежных средств, (использованные в)/полученные от		
операционной деятельности, до уплаты налога на прибыль и		
государственных субсидий		
Уплаченный налог на прибыль		
Получение государственных субсидий	24	
Чистый денежный поток, полученный от операционной деятельности		
ИНВЕСТИЦИОННАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ		
Поступления от выбытия основных средств		
Приобретение основных средств		
Приобретение нематериальных активов		
Выплата капитализированных процентов		
Выдача займов		
Полученные проценты	7	
Приобретение дочерних организаций	3	- (483)
Денежный поток, использованный в инвестиционной деятельности		(33 243) (33 233)
ФИНАНСОВАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ		Информация не подлежит раскрытию на ры
Привлечение кредитов	20	ценных бумаг, так как доступ к ней ограниче соответствии с требованиями законодательс
Погашение кредитов	20	Российской Федерации.
Погашение обязательств по аренде	21	(1 658) (4 233)
Уплаченные проценты		
Эмиссия акций		6 551 21 383
Выкуп неконтролирующих долей участия		(51)
Чистый денежный поток, полученный от финансовой деятельности		(8 878) 22 304
Чистое уменьшение денежных средств и их эквивалентов		Інформация не подлежит раскрытию
Денежные средства и их эквиваленты на начало периода		ынке ценных бумаг, так как доступ к
Чистое влияние валютных курсов на денежные средства и их эквиваленты	0	граничен в соответствии с требования аконодательства Российской Федерац
Денежные средства и их эквиваленты на конец периода	3	аконодательства госсинской Федераці

Денежные средства и их эквиваленты на конец периода



Консолидированный отчет об изменениях в капитале за год, закончившийся 31 декабря 2024 года (в млн руб.)

	Уставный капитал	Эмиссион- ный доход	Собственны е акции, выкуплен- ные у акционеров	Резерв по предопла- ченным акциям	Прочие резервы	Резерв от пересчета в валюту предста- вления	Резерв по выкупу акций	Накоплен- ный убыток	Итого	Неконтро- лирующие доли участия	Итого капитал
Остаток на 1 января 2024 года	35 282	223 636	(22 591)	531	2 710	11	(969)	(172 702)	65 908	492	66 400
(Убыток)/прибыль за отчетный период					-		-	11 379	11 379	21	11 400
Прочий совокупный доход								243	243	-	243
Совокупный (убыток)/доход за период	-	-	-		_	_	-	11 622	11 622	21	11 643
Операции с собственниками, отраженные в капитале			***************************************								**************************************
Эмиссия акций	872	5 460		(6 332)	-	-	-	-	-	-	-
Получено денежными средствами в счет оплаты эмиссии акций	- -	<u>-</u>		6 551					6 551		6 551
Реализация собственных акций	. · · · · · · · · · · · · · · · · · · ·		18 586				969	(8 381)	11 174	1 - 1 - 1 - 1 - 1 - 1 - 1 - 1 - 1 - 1 -	11 174
Выкуп неконтролирующей доли			_ · · · · · · · · · -		·		-	11	11	(62)	(51)
Изменение структуры Группы Эффект от движения		1	- 1			(11)		(47)	(58)	47	(11)
беспроцентных займов, полученных от материнской компании за вычетом налога на прибыль		•	• • • • • • • • • • • • • • • • • • •	- -	2 159	<u>.</u>		381	2 540		2 540
Итого операции с	,		**************************************				The second secon				
собственниками, отраженные в капитале	872	5460	18 586	219	2 159	(11)	969	(8 036)	20 218	(15)	20 203
Остаток на 31 декабря 2024 года	36 154	229 096	(4 005)	750	4 869		•	(169 116)	97 748	498	98 246

ОДК[©] яковлев

Консолидированный отчет об изменениях в капитале за год, закончившийся 31 декабря 2024 года (в млн руб.)

	Уставный капитал	Эмиссион- ный доход	Собственны е акции, выкуплен- ные у акционеров	Резерв по предопла- ченным акциям	Прочие резервы	Резерв от пересчета в валюту предста- вления	Резерв по выкупу акций	Накоплен- ный убыток	Итого	Неконтро- лирующие доли участия	Итого капитал
Остаток на 1 января 2023 года	31 289	197 931	(22 591)	6 331	2 578	11	(969)	(167 273)	47 307	182	47 489
(Убыток)/прибыль за отчетный период			The section of the se	-				(5 387)	(5 387)	62	(5 325)
Прочий совокупный доход		-	-	-	-	-	-	271	271	_	271
Совокупный (убыток)/доход за период	_			-	-		-	(5 116)	(5 116)	62	(5 054)
Операции с собственниками, отраженные в капитале							-		and the second and an incident		
Эмиссия акций	3 993	25 705	-	(29 698)	-		-	-	-	-	-
Получено денежными средствами в счет оплаты эмиссии акций		-	• • • • • • • • • • • • • • • • • • •	21 383			.		21 383		21 383
Неденежная оплата эмиссии Выкуп неконтролирующей доли				2 515	<u>.</u>		**************************************	(195)	2 515 (195)	130	2 515 (65)
Изменение структуры Группы Эффект от движения				-				(118)	(118)	118	-
беспроцентных займов, полученных от материнской компании за					132				132	-	132
вычетом налога на прибыль											
Итого операции с собственниками, отраженные в	3 993	25 705	-	(5 800)	132	-	-	(313)	23 717	248	23 965
капитале Остаток на 31 декабря 2023 года	35 282	223 636	(22 591)	531	2 710	11	(969)	(172 702)	65 908	492	66 400



1. Общие сведения

(а) Организация и виды ее деятельности

Публичное акционерное общество «Яковлев» (далее - «Компания») было учреждено в качестве акционерного общества на основании Указа Президента РФ и Программы государственной приватизации 1992 года. Основной вид деятельности Компании – производство самолетов по контрактам, заключаемым с Правительством РФ и правительствами иностранных государств. Компания и ее дочерние предприятия (далее совместно именуемые «Группа») также занимаются научно-исследовательскими и опытно-конструкторскими работами по авиационной технике. Эти научно-исследовательские и опытно-конструкторские работы выполняются как для внутренних целей Группы, так и для целей Правительства РФ.

До 15 августа 2023 года Компания называлась ПАО «Научно-производственная корпорация «Иркут». На основании решения Общего собрания акционеров (протокол № 47 от 04.08.2023) в Единый государственный реестр юридических лиц 15 августа 2023 года была внесена запись № 2237707610369, содержащая сведения о смене наименования.

Компания осуществляет деятельность в соответствии с лицензиями на производство и ремонт авиационной техники, предоставленными Министерством промышленности и торговли. Текущие лицензии бессрочные.

Компания находится по адресу: Россия, 125315, город Москва, Ленинградский пр-т, 68.

Компания не имеет бенефициарных владельцев в соответствии с нормами Федерального закона от 07 августа 2001 года №115-ФЗ.

Основные дочерние компании и доля участия в них Группы представлены ниже:

	Comparis	Доля владен	ия/голосов
	Страна	2024	2023
Дочерние компании	5.		
Раскрытие указанной информации ограничено в соответствии с	Россия		
Постановлениями Правительства Российской Федерации от	Россия		
04.07.2023 № 1102, от 28.09.2023 № 1587.	Россия		

В соответствии с проводимыми преобразованиями, направленными на повышение экономической устойчивости Группы, 01 апреля 2024 года была проведена реорганизация путем присоединения к нему

Кроме компаний, перечисленных выше, у Группы есть прочие дочерние общества, которые несущественны для Группы, как по отдельности, так и совокупно. Информация об отношениях Группы с прочими связанными сторонами представлена в Примечании 29.

(b) Государственная тайна

Деятельность Группы по производству и реализации самолетов регулируется Законом РФ о государственной тайне, подписанным Президентом РФ 21 июля 1993 года. Данный закон предусматривает, что информация о внешнеэкономической деятельности Российской Федерации, раскрытие которой может нанести какой-либо ущерб безопасности страны, является государственной тайной. Доступ к информации, являющейся государственной тайной, может быть предоставлен специальными органами государственной власти только организациям и физическим лицам, имеющим специальные лицензии на допуск к секретной информации. В частности, Группа не раскрывает

Раскрытие указанной информации ограничено в соответствии с Постановлениями Правительства Российской Федерации от 04.07.2023 № 1102, от 28.09.2023 № 1587.



(с) Экономическая среда, в которой Группа осуществляет свою деятельность

Группа осуществляет свою деятельность преимущественно в Российской Федерации, соответственно, на бизнес Группы оказывают влияние экономика и финансовые рынки Российской Федерации, которые подвержены экономическим, политическим, социальным, юридическим и законодательным рискам. Законы и нормативные акты, регулирующие ведение бизнеса в Российской Федерации, могут быстро изменяться, существует возможность их различной интерпретации. Будущее направление развития в большей степени зависит от геополитических факторов и внутриполитической ситуации в стране, налоговой и кредитно-денежной политики государства, принимаемых законов и нормативных актов.

Российская экономика находится в процессе адаптации, связанной с замещением выбывающих экспортных рынков, сменой рынков поставок и технологий, а также изменением логистических и производственных цепочек.

Представленная консолидированная финансовая отчетность отражает точку зрения руководства на то, какое влияние оказывают условия ведения бизнеса в Российской Федерации на деятельность и финансовое положение Группы. Фактическое влияние будущих условий хозяйствования может отличаться от оценок их руководством.

(d) Санкции

В 2024 году продолжается эскалация геополитической напряжённости и ужесточение санкций по отношению к юридическим и физическим лицам Российской Федерации, продолжает сохраняться высокая неопределённость влияния внешних и внутренних факторов на экономику Российской Федерации.

Группа внимательно следит за развитием ситуации и возникновением любых индикаторов негативного влияния на ее деятельность.

(е) Непрерывность деятельности

Данная консолидированная финансовая отчетность составлялась на основании допущения непрерывности деятельности Группы, исходя из того, что Группа будет продолжать свою деятельность в обозримом будущем и будет способна реализовать собственные активы и погашать обязательства в ходе нормальной деятельности.

На результаты операционной деятельности Группы, а также показатели ее ликвидности повлияли экономические условия и другие факторы финансово-хозяйственной деятельности, изложенные в примечаниях ниже. В 2024 году прибыль Группы за год составила 11 400 млн руб. (2023 год: убыток 5 325 млн руб.). На 31 декабря 2024 г. чистые активы Группы положительные (на 31 декабря 2023 г. - положительные). Для пополнения чистых активов Компания проводит дополнительную эмиссию (Примечание 18).

2. Существенные учетные суждения, оценки и допущения

Применение учетной политики Группы требует от руководства формирования суждений, оценок и допущений, в отношении балансовой стоимости активов и обязательств, в тех случаях, когда их затруднительно определить на основании других источников. Оценочные значения и лежащие в их основе допущения формируются исходя из прошлого опыта и прочих значимых факторов. Фактические результаты могут отличаться от указанных оценок. Ключевые допущения, затрагивающие будущие периоды, и прочие источники неопределенности на отчетную дату, которые приводят к возникновению значительного риска внесения существенных корректировок балансовой стоимости активов и обязательств в течение следующего финансового года, приведены ниже.

В связи со значительными сложностями в прогнозировании макроэкономических показателей в сложившихся экономических условиях по состоянию на отчетную дату, приведенные в консолидированной финансовой отчетности результаты расчетов оценочных показателей могут существенно отличаться от фактических результатов. На дату подготовки консолидированной финансовой отчетности Группы при расчете указанных оценочных показателей были использованы максимально возможные объективные оценки.

Существует вероятность отклонения, использованных при подготовке консолидированной финансовой отчетности, оценок от фактических оценок в отношении следующих показателей:

- оценки справедливой стоимости внеоборотных активов и их обесценения;
- оценки возмещаемой стоимости запасов;
- оценки ожидаемых кредитных убытков по дебиторской задолженности, активам по договору;
- оценки справедливой стоимости финансовых вложений;
- оценочных обязательств;
- отложенных налоговых активов.

Оценочный резерв под ожидаемые кредитные убытки по торговой дебиторской задолженности и активам по договору

В отношении дебиторской задолженности, которая является краткосрочной и не содержит существенного компонента финансирования, Группа применяет упрощенный подход при расчете резерва под ожидаемые кредитные убытки за весь срок. Следовательно, Группа не отслеживает изменения кредитного риска, а вместо этого на каждую отчетную дату признает резерв под убытки в сумме, равной ожидаемым кредитным убыткам за весь срок.

Резерв под убытки создается в отношении дебиторской задолженности Группы, возникшей по следующим основаниям: торговой дебиторской задолженности, активам по договору (в соответствии с требованиями МСФО (IFRS) 15 «Выручка по договорам с покупателями»), дебиторской задолженности по аренде, договорам займа и процентам по ним, хозяйственным штрафам, исполненным обязательствам по договорам поручительства и прочим.

Необходимость создания резерва анализируется на каждую отчетную дату с использованием анализа истории договорных отношений с должником, информации о перспективах деятельности должника, по срокам возникновения задолженности и оценки финансового состояния должника.

Кредитный риск по дебиторской задолженности определяется на основе экспертной оценки с расчетом Кэксп — коэффициента экспертной оценки на основании финансового состояния дебитора/должника и анализа прочей информации о перспективах деятельности дебитора/должника.

Кредитный риск по непогашенной и непросроченной дебиторской задолженности дебитора/должника



значительно увеличивается, если финансовое состояние оценено как неудовлетворительное или критическое.

Резерв под убытки создается на основе данных о размере дебиторской задолженности Группы в учете, экспертных оценок и условий договоров. Величина резерва под убытки определяется отдельно по каждой дебиторской задолженности в зависимости от финансового состояния (платежеспособности) дебитора/должника и оценки вероятности риска непогашения дебиторской задолженности полностью или частично.

Неопределенность, связанная с изменениями финансового положения контрагентов, которая может быть, как отрицательной, так и положительной, может оказать влияние на сумму и сроки создания дополнительных резервов по сомнительной задолженности, начисление которых может потребоваться. Если возникнут дополнительные убытки, непредусмотренные в предыдущих периодах, это может оказать отрицательное влияние на финансовое положение.

Оценка запасов

Запасы включают готовую продукцию, незавершенное производство, а также сырье и материалы. При оценке чистой цены продажи руководство оценивает стоимость готовой продукции и незавершенного производства на основании различных предположений, включая информацию о текущих рыночных ценах.

На каждую отчетную дату Группа производит инвентаризацию остатков запасов на предмет наличия излишков и признаков устаревания и, если это необходимо, предварительно начисляет резерв под снижение стоимости запасов на сумму устаревших и медленно оборачивающихся запасов и запасных частей. Создание этого резерва требует оценок будущего использования запасов. Эти оценки основываются на сроках возникновения прогнозируемого покупательского спроса и технологического устаревания запасов. Любые изменения в расчетах могут оказать влияние на размер резерва, создаваемого в части таких запасов.

Срок полезного использования и остаточная стоимость основных средств

Амортизация основных средств Группы начисляется линейным способом в течение ожидаемого срока полезного использования, который основывается на бизнес-планах руководства и операционных оценках.

Факторы, способные повлиять на оценку срока полезного использования основных средств и их остаточной стоимости, включают:

- изменения интенсивности использования;
- изменения технологии технического обслуживания оборудования;
- изменения требований законодательства и нормативных актов;
- непредвиденные обстоятельства, возникающие в ходе операционной деятельности.

Любые из указанных факторов могут повлиять на будущую амортизацию основных средств, их балансовую и остаточную стоимость.

Группа ежегодно оценивает правильность применяемых полезных сроков службы активов, исходя из текущего технического состояния активов и ожидаемого периода, в течение которого они будут приносить экономические выгоды Группе.

Затраты на разработки

Затраты на разработку капитализируются в соответствии с учетной политикой. Первоначальная капитализация затрат основывается на суждении руководства о том, что технологическая и



экономическая осуществимость проекта подтверждены. Как правило, это происходит, когда проект по разработке продукта достигает определенной стадии в соответствии с установленной моделью осуществления проектов. Для определения сумм, которые могут быть капитализированы, Группа принимает допущения в отношении ожидаемых будущих денежных потоков от проекта, ставок дисконтирования, которые будут применяться, и ожидаемого срока получения выгоды.

Обесценение нефинансовых активов

На каждую отчетную дату Группа определяет, имеются ли признаки возможного обесценения балансовой стоимости нефинансовых активов. При наличии таких признаков или если требуется проведение ежегодной проверки активов на обесценение, Группа проводит оценку возмещаемой стоимости актива или единицы, генерирующей денежные средства (далее – ЕГДС).

Идентификация ЕГДС основана на профессиональном суждении менеджмента, осуществляющего контроль над деятельностью. Выбор единиц, генерирующих денежные средства, зависит от различных факторов, включая то, как руководство контролирует работу организаций Группы (например, по операционным сегментам деятельности, по направлениям деятельности, по производственным/товарным программам, по номенклатуре продукции и т.д.) или то, как принимаются решения о продолжении использования или выбытия активов организаций Группы или прекращения тех или иных видов деятельности или прекращения производства того или иного вида продукции.

Контроль над деятельностью может осуществляться, в том числе, но не ограничиваясь:

- на уровне операционного сегмента /направления деятельности /продуктовой программы / филиала одной организации;
- на уровне одной организации;
- на уровне интегрированных структур.

Анализ того, существуют ли признаки обесценения, основывается на информации из внешних и внутренних источников, включая изменения в технологиях, рыночных, экономических и правовых условиях, наличие операционных убытков и чистого оттока денежных средств, снижение операционной прибыли и чистого потока денежных средств, изменения в способах использования активов и снижения эффективности активов, а также иные факторы.

При тестировании на обесценение Группа производит оценку возмещаемой стоимости актива или ЕГДС. Возмещаемая стоимость актива — это наибольшая из следующих величин: справедливая стоимость актива или ЕГДС, за вычетом затрат на выбытие или ценность использования актива или ЕГДС. Если балансовая стоимость актива или ЕГДС превышает его/ее возмещаемую стоимость, то на сумму превышения признаётся убыток от обесценения.

Оценка ценности использования актива или ЕГДС осуществляется с использованием метода, основанного на дисконтировании расчетных будущих денежных потоков до приведенной стоимости по ставке дисконтирования, которая отражает текущую рыночную оценку временной стоимости денег и риски, присущие активу или ЕГДС. Для построения прогнозов денежных потоков актива или ЕГДС используются прогнозы денежных потоков на данных последних финансовых бюджетов/прогнозов, утвержденных руководством, на срок, не превышающий пять лет, если только не может быть обосновано использование более длительного прогнозного периода. В качестве ставки дисконтирования используется средневзвешенная стоимость капитала (Weighted Average Cost of Capital, WACC), которая учитывает в себе все риски, связанные с финансированием деятельности Группы, как из собственных источников финансирования, так и за счет заемных средств.

Справедливая стоимость за вычетом затрат на выбытие может быть определена для объектов при



наличии активного рынка, на котором объекты могут быть реализованы в разумный срок, а также при отсутствии у данных объектов специализированного характера, конфигурации и прочих технических характеристик.

Группа провела анализ признаков обесценения, по состоянию на 31 декабря 2024 присутствуют признаки обесценения.

Обязательства по выплате вознаграждений сотрудникам

Признание Группой пенсионных обязательств по нефондированным планам с установленными выплатами зависит от ряда существенных актуарных допущений в отношении:

- ставки дисконтирования;
- инфляции;
- прогнозируемого роста заработной платы и пенсионных выплат;
- показателя смертности;
- коэффициента текучести участников.

Эти допущения определены на основании текущих рыночных условий, информации прошлых периодов и консультаций с актуариями Группы. Изменение основных допущений может оказать влияние на прогнозируемые обязательства по пенсионным выплатам, требования к финансированию и размер регулярных расходов на пенсионное обеспечение.

Обязательство по гарантийному обслуживанию

Группой применяется ряд методов расчета обязательства, которые зависят от порядка ведения учета данных о гарантийных ремонтах, гарантийном обслуживании, а также от специфики деятельности организаций Группы. Тем не менее, во всех методах оценка гарантийных обязательств опирается на статистику прошлых лет по аналогичным ситуациям.

Недостаточность статистических данных и как следствие их некорректное трактование приводит к неопределенности в отношении обязательства Группы. Изменения в допущениях относительно этих факторов могут оказать влияние на сумму обязательства.

Налоговые обязательства

Группа уплачивает налог на прибыль и прочие налоги, предусмотренные законодательством Российской Федерации по организациям — резидентам Российской Федерации и предусмотренные налоговым законодательством других стран по организациям — нерезидентам Российской Федерации. Определение суммы резерва по налогу на прибыль и прочим налогам в значительной степени является предметом субъективного суждения в связи со сложностью налогового законодательства Российской Федерации. Существует большое число сделок и расчетов, по которым определение окончательного налогового обязательства не может быть сделано с достаточной степенью уверенности. Группа признает обязательства по налогам, которые могут возникнуть по результатам налоговых проверок, на основе оценки руководством возможности подобных начислений. В случае если итоговый результат по этим налоговым спорам будет отличаться от изначально отраженных сумм, данная разница окажет влияние на сумму налога на прибыль и резерва по налогу на прибыль в периоде, в котором она выявлена.

Признание отложенных налоговых активов

Отложенные налоговые активы оцениваются на каждую отчетную дату на предмет возможности их использования и корректируются, при необходимости, на основании вероятности того, что Группа получит достаточную прибыль в последующие периоды для использования этих активов. При оценке



вероятности последующего использования принимаются во внимание различные факторы, в том числе операционные результаты деятельности в предыдущих периодах, оперативные планы, истечение сроков признания налоговых убытков, перенесенных на будущие периоды, и стратегия налогового планирования. Если будущая прибыль будет отличаться от этих оценок или если эти оценки будут скорректированы в последующих периодах, это окажет влияние на результат хозяйственной деятельности.

Изменения и реклассификации в консолидированной финансовой отчетности

В 2024 году уточнены подходы к раскрытию по группам связанных сторон, в связи с чем пересчитаны данные за 2023 год в примечании 29.

Для обеспечения более уместного представления информации в отчетности и сопоставимости данных были изменены сравнительные показатели в отношении отдельных статей отчета о финансовом положении и отчета о движении денежных средств. Ниже представлена информация по сопоставлению сравнительных данных.

На 31 декабря 2023 г.	Отражено ранее	эффект корректировки	Скорректи- рованные данные
Краткосрочные обязательства Государственные субсидии Торговая и прочая кредиторская задолженно	ограничен в соответствии с		х бумаг, так как доступ к ней вьства Российской Федерации.
Итого краткосрочные обязательства	312 426		312 426
Итого капитал и обязательства	596 708		596 708

Операционная	і деятельность

Процентные расходы

Государственные субсидии

Прибыль от операционной деятельности до изменения рабочего капитала и оценочных обязательств

Изменение в государственной помощи Потоки денежных средств, использованные/полученные от операционной деятельности, до уплаты налога на прибыль и государственных субсидий Получение государственных субсидий Чистый денежный поток, полученный от операционной деятельности ФИНАНСОВАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ

Уплаченные проценты

Чистый денежный поток, полученный от финансовой деятельности

Отражено ранее Эффект Скорректикорректировки рованные данные Информация не подлежит раскрытию на рынке ценных бумаг, так как доступ к ней ограничен в соответствии с требованиями

законодательства Российской Федерации.



3. Приобретение дочерних организаций

В 2023 году Группа приобрела 100% акций Раскрытие указанной информации ограничено в соответствии с Постановлениями Правительства РФ от 04.07.2023 № 1102, от 28.09.2023 № 1587. Основным направлением деятельности приобретенной организации является аренда и управление собственным и арендованным недвижимым имуществом.

Активы	Справедливая стоимость идентифицируемых активов
Основные средства	864
Торговая и прочая дебиторская задолженность	45
Отложенные налоговые активы	7
Итого активы	916
Обязательства	
Кредиты и займы	146
Отложенные налоговые обязательства	90
Торговая и прочая кредиторская задолженность	55
Оценочные обязательства	5
Прочее	3
Итого обязательства	299
Чистые активы на дату приобретения	617
Денежное возмещение	483
Итого стоимость приобретения	483
Разница между уплаченными денежными средствами и чистыми активами	134
Отток денежных средств, связанный с приобретением дочерней организации	(483)

С даты приобретения выручка и убыток, приходящаяся на , составила 20 млн руб. и 75 млн руб. соответственно.

4. Выручка

Выручка от строительства и продажи воздушных судов Выручка от реализации НИОКР Выручка от реализации работ по модернизации и ремонту Выручка от реализации комплектующих к воздушным судам Выручка от сдачи в аренду Прочая выручка Итого выручка

Признание выручки

В определенный момент времени В течение времени

Итого выручка

Остатки по договору

Торговая дебиторская задолженность Активы по договору Обязательства по договорам 2024 2023

Информация не подлежит раскрытию на рынке ценных бумаг, так как доступ к ней ограничен в соответствии с требованиями законодательства Российской Федерации.

На 31 декабря На 31 декабря 2024 года 2023 года

Информация не подлежит раскрытию на рынке ценных бумаг, так как доступ к ней ограничен в соответствии с требованиями законодательства Российской Федерации.



Ниже представлены показатели, раскрываемые в соответствии со стандартом МСФО (IFRS) 15:

Начисленный доход по договорам, по которым выручка признается в течение времени

Обязательства по договорам, по которым выручка признается в течение времени

2024 2023

Информация не подлежит раскрытию на рынке ценных бумаг, так как доступ к ней ограничен в соответствии с требованиями законодательства Российской Федерации.

5. Расходы на персонал

Заработная плата	
Страховые взносы	
Итого расходы на	персонал

2024	2023
29 768	21 313
7 973	5 375
37 741	26 688

Среднесписочная численность сотрудников Группы за годы, закончившиеся 31 декабря 2024 года и 2023 года, составила 22 423 человек и 21 918 человек соответственно.

6. Прочие операционные расходы, нетто

Прочие доходы

Восстановление резервов под финансовые обязательства

Доходы от списания задолженности

Доход от реализации прочих активов

Излишки имущества, выявленные по результатам инвентаризации

Штрафы и неустойки к получению

Доходы от выбытия активов в форме права пользования

Имущество полученное безвозмездно

Доход от выбытия основных средств

Прочие доходы

Итого прочие доходы

Прочие расходы

Начисление резерва по судебным делам

Расходы от реализации и прочего выбытия нематериальных активов

Расходы от выбытия основных средств

Расходы на социальную сферу и благотворительность

Банковские расходы

Недостачи имущества, выявленные по результатам инвентаризации

Начисление резерва по послепродажному обслуживанию, отраженное в составе прочих доходов

Налоги, сборы, штрафы и неустойки к уплате

Расходы от выбытия активов в форме права пользования

Изменение справедливой стоимости инвестиционного имущества

Налоги, кроме налога на прибыль

Расходы по ликвидации чрезвычайных ситуаций

Резервы под финансовые обязательства

Расходы на исправление брака

Убытки от инвентаризации

Расходы сверх сумм созданных оценочных обязательств

Прочие расходы

Итого прочие расходы

Итого прочие операционные доходы/расходы

2024	2023

Информация не подлежит раскрытию на рынке ценных бумаг, так как доступ к ней ограничен в соответствии с требованиями законодательства Российской Федерации.

13 768 7 427

Информация не подлежит раскрытию на рынке ценных бумаг, так как доступ к ней ограничен в соответствии с требованиями законодательства Российской Федерации.



7. Процентные доходы и расходы, прочие финансовые доходы и расходы

2024 2023

Процентные доходы

Процентные расходы

Государственная помощь по компенсации расходов по процентам

Итого процентные расходы

Прочие финансовые доходы и расходы

(Убыток)/ прибыль от финансовых активов

Прибыль по курсовым разницам

Прочие финансовые расходы, нетто

Итого прочие финансовые (расходы)/доходы, нетто:

Информация не подлежит раскрытию на рынке ценных бумаг, так как доступ к ней ограничен в соответствии с требованиями законодательства Российской Федерации.

8. Доход по налогу на прибыль

В июле 2024 года был принят Федеральный закон о внесении изменений в Налоговый кодекс РФ, касающийся в том числе повышения ставки налога на прибыль в России с 20% до 25% с 1 января 2025 года. Измененная ставка налога на прибыль была применена при расчете отложенных налоговых активов и обязательств на 31 декабря 2024 года.

	2024	2023
Текущий налог		
Текущий налог на прибыль	(751)	(624)
Налог на прибыль предыдущих периодов	(78)	5
Итого расходы по текущему налогу на прибыль	(829)	(619)
Доход по отложенному налогу		
Признание и списание временных разниц	10 593	4 270
Итого доходы по отложенному налогу на прибыль	10 593	4 270
Итого доход по налогу на прибыль	9 764	3 651

Сверка эффективной ставки налога на прибыль:

	2024	2023
Прибыль/убыток до налогообложения	1 636	(8 976)
Налог на прибыль по действующей ставке	(327)	1 795
Доходы и расходы, не включаемые в налогооблагаемую прибыль,	1 862	(824)
нетто		
Налог на прибыль предыдущих периодов	(78)	5
Повышение ставки налога на прибыль	7 302	-
Непризнанные налоговые активы	1 005	2 675
Итого доход по налогу на прибыль	9 764	3 651

Компания имеет право на получение дополнительного вычета по налогу на прибыль по понесенным расходам на НИОКР.



9. Основные средства

Первоначальная стоимость

На 1 января

Поступления

Приобретение дочерних организаций

Выкуп из аренды

Реклассификация

Выбытия

На 31 декабря

Амортизация и обесценение

На 1 января

Амортизация за период

Выкуп из аренды

Восстановление обесценения

Выбытия

На 31 декабря

Остаточная стоимость

На 1 января

На 31 декабря

2024

Российской Федерации.

Информация не подлежит раскрытию

доступ к ней ограничен в соответствии

на рынке ценных бумаг, так как

с требованиями законодательства

2023

Накопленное обесценение по основным средствам на 31 декабря 2024 года составляет (на 31 декабря 2023 года: руб.).

труб.

В составе основных средств учтены авансы, выданные на приобретение основных средств за вычетом резерва под обесценение в сумме (н руб. (на 31 декабря 2023 года: руб.).

Капитализированные затраты по основным средствам за 2024 год включают в себя капитализированные проценты по займам в сумме руб. (за 2023 год: руб.).

Обеспечение

По состоянию на 31 декабря 2024 года основные средства в залоге по обеспеченным банковским кредитам составляли руб. (на 31 декабря 2023 года: руб.).



10. Активы в форме права пользования

Первоначальная стоимость На 1 января 2023 года

Поступления

Выбытия

Приобретение дочерних организаций

Модификация договоров

Выкуп из аренды

На 31 декабря 2023 года

Поступления Реклассификация Выбытия

Модификация договоров Выкуп из аренды

На 31 декабря 2024 года

Амортизация и обесценение На 1 января 2023 года

Амортизация за период

Выбытия

Модификация договоров

Выкуп из аренды

На 31 декабря 2023 года

Амортизация за период

Реклассификация

Выбытия

Модификация договоров

Выкуп из аренды

Перевод в состав основных средств

На 31 декабря 2024 года

Остаточная стоимость

На 31 декабря 2022 года

На 31 декабря 2023 года

На 31 декабря 2024 года

Земля и здания

Машины и оборудование

Итого

Информация не подлежит раскрытию на рынке ценных бумаг, так как доступ к ней ограничен в соответствии с требованиями законодательства Российской Федерации.

Накопленное обесценение по активам в форме права пользования на 31 декабря 2024 года составляет 212 млн руб. (на 31 декабря 2023 года: 1 632 млн руб.).

О∕К[©]яковлев

Примечания к консолидированной финансовой отчетности за год, закончившийся 31 декабря 2024 года (в млн руб).

11. Нематериальные активы

Первоначальная стоимость

На 1 января

Поступления

Выбытия

На 31 декабря

Амортизация и обесценение

На 1 января

Амортизация за период

Выбытия

На 31 декабря

Остаточная стоимость

На 1 января

На 31 декабря

Информация не подлежит раскрытию на рынке ценных бумаг,

2023

так как доступ к ней ограничен в соответствии с требованиями законодательства Российской

Федерации.

2024

Накопленное обесценение по нематериальным активам на 31 декабря 2024 года составляет руб. (на 31 декабря 2023 года: руб.).

Капитализированные затраты по нематериальным активам за 2024 год не включают в себя капитализированные проценты по займам (за 2023 год руб.).

12. Запасы

Сырье, материалы и прочие запасы Комплектующие для самолетов Снижение стоимости материальных ценностей

Товары для продажи Снижение стоимости товаров

Незавершенное производство Обесценение незавершенного производства 31 декабря 2024 31 декабря 2023 года года

Информация не подлежит раскрытию на рынке ценных бумаг, так как доступ к ней ограничен в соответствии с требованиями законодательства Российской Федерации.

По состоянию на 31 декабря 2024 года запасы в залоге по обеспеченным банковским кредитам отсутствовали (на 31 декабря 2023 года балансовая стоимость запасов в залоге — руб.).



13. Финансовые активы

Итого оборотные активы

	31 декабря 2024 года	31 декабря 2023 года
Финансовые активы, учитываемые по справедливой стоимости через прибыль и убыток	208	412
Финансовые активы, удерживаемые до срока погашения по амортизированной стоимости	12 461	5 990
Финансовые активы до вычета резерва	12 669	6 402
Резерв под ожидаемые кредитные убытки		· · · · · ·
Финансовые активы	4 192	3 946
Итого внеоборотные активы		крытию на рынке ценных бума

Информация не подлежит раскрытию на рынке ценных бумаг, так как доступ к ней ограничен в соответствии с требованиями законодательства Российской Федерации.

Финансовые активы, учитываемые по справедливой стоимости через прибыль и убыток, включают акции Раскрытие указанной информации отраничено в соответствии с Постановлениями Правительства Российской Федерации от 04.07.2023 которая является материнской компанией 1 руппы.

14. Отложенные налоговые активы и обязательства

	1 января 2024 года			Признано в			31 декабря 2024 года		
	ОНА	ОНО	В составе прибыли и	В составе прочего совокупного	В капитале	ОНА	ОНО		
	OHA	Ono	убытка	дохода		OliA	Ono		
Основные средства и активы в форме права пользования				ценных бумаг, так	к как доступ к ней огр	раничен в соответ	ствии с		
Нематериальные активы	требованиями за	конодательства	Россииской Фе	дерации.					
Прочие финансовые активы									
Запасы									
Дебиторская задолженность и активы по									
договору									
Прочие активы									
Государственные субсидии Кредиты и займы и обязательства по аренде									
Кредиты и заимы и обязательства по аренде Кредиторская задолженность и обязательства									
по договору									
Оценочные обязательства									
Обязательства по вознаграждениям									
работникам									
Перенос налоговых убытков прошлых лет									
Итого налоговые активы/(обязательства)	46 360	(18 081)	10 593	3 (112)	(1 156)	71 897	(34 293)		
Зачет отложенных налоговых активов и обязательств	(17 554)	17 554		-		(32 152)	32 152		
Чистые налоговые активы/(обязательства)	28 806	(527)	10 593	3 (112)	(1 156)	39 745	(2 141)		



	1 января 2023 года			Признано в		_	31 декабря 2023 года	
	т января 2	2023 года	В составе	В составе		Приобретение	эт декаоря 2	023 года
	ОНА	оно	прибыли и убытка	прочего совокупного дохода	В капитале	дочерних организаций	ОНА	ОНО
Основные средства и активы в форме права пользования Нематериальные активы Прочие финансовые активы	Информация не требованиями з	_			аг, так как дос	туп к ней огранич	ен в соответстви	ии с
Запасы Дебиторская задолженность и активы по								
договору								
Прочие активы								
Государственные субсидии								
Кредиты и займы и обязательства по аренде								
Кредиторская задолженность и обязательства								
по договору								
Оценочные обязательства								
Обязательства по вознаграждениям								
работникам								
Перенос налоговых убытков прошлых лет					-			
Итого налоговые активы/(обязательства)	42 814	(18 618	3) 4 270) (68)	(36) (83)	46 360	(18 081)
Зачет отложенных налоговых активов и обязательств	(18 183)	18 18	3	-		-	(17 554)	17 554
Чистые налоговые активы/(обязательства)	24 631	(435	6) 4 270	(68)	(36	(83)	28 806	(527)



Отложенные налоговые активы были признаны в отношении всех налоговых убытков и других временных разниц, приводящих к возникновению отложенных налоговых активов, в тех случаях, когда, существует вероятность получения будущей налогооблагаемой прибыли, за счет которой можно реализовать отложенные налоговые активы. Неиспользованные налоговые убытки можно бесконечно переносить на следующие периоды.

За отчетный период непризнанные отложенные налоговые активы, возникшие из вычитаемых временных разниц в связи с обесценением согласно МСФО 36, были уменьшены на 1 005 млн руб. (в 2023 году - уменьшены на 2 645 млн руб.). Такие отложенные налоговые активы не признаются, поскольку на отчетную дату отсутствует вероятность получения достаточной будущей налогооблагаемой прибыли, за счет которой можно будет реализовать данные отложенные налоговые активы.

15. Авансы поставщикам

Авансы поставщикам Резерв под снижение стоимости авансов выданных Итого авансы поставщикам

Итого краткосрочная часть

Изменения резерва под снижение стоимости авансов поставщикам:

31 декабря 2024 — 31 декабря 2023 года — года

Информация не подлежит раскрытию на рынке ценных бумаг, так как доступ к ней ограничен в соответствии с требованиями законодательства Российской Федерации.

На 1 января

Начисление резерва под снижение стоимости Восстановление неиспользованных сумм Списание/использование На 31 декабря

16. Торговая и прочая дебиторская задолженность

Финансовые активы

Торговая дебиторская задолженность Резерв под ожидаемые кредитные убытки Прочая дебиторская задолженность Резерв по ожидаемым кредитным убыткам по прочей дебиторской задолженности 31 декабря 2024 года 31 декабря 2023 года

Информация не подлежит раскрытию на рынке ценных бумаг, так как доступ к ней ограничен в соответствии с требованиями законодательства Российской Федерации.

Нефинансовые активы

НДС к возмещению
Предоплаченные расходы
Переплата по прочим налогам
Прочая дебиторская задолженность
Итого торговая и прочая дебиторская задолженность
Итого долгосрочная часть
Итого краткосрочная часть

Информация о подверженности Группы валютному и кредитному рискам и ожидаемым кредитным убыткам по дебиторской задолженности (включая незавершенные договоры на строительство), раскрыта в Примечании 26.



(а) Резерв под ожидаемые кредитные убытки

Распределение торговой дебиторской задолженности по срокам давности:

31 декабря	2024 года	31 декабря	2023 года
Общая		Общая	
балансовая	Резерв	балансовая	Резерв
стоимость		стоимость	

Срок платежа не наступил Просроченная задолженность до 365 дней Просроченная сроком более 1 года

Информация не подлежит раскрытию на рынке ценных бумаг, так как доступ к ней ограничен в соответствии с требованиями законодательства Российской Федерации.

Движение резерва под ожидаемые кредитные убытки по торговой дебиторской задолженности:

Сальдо на 1 января
Резерв, созданный в течение года
Восстановление резерва
Резерв, использованный в течение года
Сальдо на 31 декабря

Информация не подлежит раскрытию на рынке ценных бумаг, так как доступ к ней ограничен в соответствии с требованиями законодательства Российской Федерации.

17. Денежные средства и их эквиваленты

Деньги в кассе, рубли
Счета в банках, рубли
Счета в банках, доллары США
Счета в банках, ЕВРО
Депозиты до востребования
Краткосрочные высоколиквидные инвестиции
Итого денежные средства и их эквиваленты

31 декабря 2024	31 декабря 2023
года	года

Информация не подлежит раскрытию на рынке ценных бумаг, так как доступ к ней ограничен в соответствии с требованиями законодательства Российской Федерации.

По статье Краткосрочные высоколиквидные инвестиции отражены краткосрочные займы, выдаваемые связанной стороне под проценты, для их эффективного размещения.

На 31 декабря 2024 года денежные средства в рублях в сумме отдельных счетах в уполномоченных банках (на 31 декабря 2023 года:

руб. находятся на уб.).

Информация о подверженности Группы валютному риску, процентному риску и анализ чувствительности для финансовых активов и обязательств, раскрыты в Примечании 26.

18. Капитал

(а) Уставный капитал

В 2024 году было размещено 291 307 004 акции в пользу материнской компании и прочих держателей за счёт поступления денежных средств в сумме 6 352 млн руб.

На 31 декабря 2024 года размещенный и оплаченный акционерный капитал состоял из 12 052 137 053 обыкновенных акций (31 декабря 2023 года: 11 760 830 049 обыкновенных акций) номинальной стоимостью 3 рубля. По состоянию на 31 декабря 2024 года 94 576 031 акций (31 декабря 2023 года: 570 277 647 акций) отражены в качестве казначейских.



(b) Прочие резервы

В статье прочие резервы отражается корректировка, связанная с расчетом справедливой стоимости беспроцентных займов, полученных от материнской компании (см. Примечание 20). В течение 2024 года произошло движение по погашению и получению новых займов от материнской компании. После погашения беспроцентного займа, корректировка, относящаяся к займу, реклассифицируется в статью нераспределенная прибыль.

(с) Дивиденды и ограничения по дивидендам

Прибыль, распределение которой возможно среди держателей обыкновенных акций, определяется на основе данных бухгалтерской отчетности Компании, подготовленной в соответствии с законодательством Российской Федерации и выраженной в рублях. Решение о выплате дивидендов в 2024 и 2023 году не принималось.

(d) Реализация собственных акций

В 2024 году в пользу были реализованы собственные акции в количестве 475 701 616 штук, из которых: 4 692 451 штук акций выкуплены у акционеров в 2019 году, и 471 009 165 штук акций получены в ходе реорганизации в 2020 году. Общая стоимость реализованных собственных акций составила 18 586 млн руб. Акции были оплачены неденежными расчетами, в форме права требования по договорам займов (отражены в составе финансовых активов, удерживаемых до срока погашения по амортизированной стоимости) и воздушных судов (отражены в составе запасов). Убыток от реализации собственных акций отражен непосредственно в капитале по статье «Накопленный убыток».

(е) Существенные неконтролирующие доли участия

2024 2023

Раскрытие указанной информации ограничено в соответствии с Постановлениями Правительства Российской Федерации от 04.07.2023 № 1102, от 28.09.2023 № 1587.

Кроме компаний, перечисленных выше, у Группы есть прочие дочерние общества, которые несущественны для Группы, как по отдельности, так и совокупно.



Обобщенный отчет о финансовом положении на 31 декабря 2024 г.:

	•	е указанной информации ограничено в соответств 3 № 1102, от 28.09.2023 № 1587.	ии с Постановлениями Правител	ьства Российской Федерации	Прочие	Итого
Внеоборотные активы Оборотные активы Долгосрочные обязательства Краткосрочные обязательства		Информация не подлежит бумаг, так как доступ к не требованиями законодате	ей ограничен в соот	ветствии с	- ·	
Чистые активы/(обязательства)					304	4 16
Относящиеся:						
к неконтролирующим долям участия к собственникам Компании		512 1 858	-	4 1 487	(18) 322	498 3 66'
Обобщенный отчет о финансовом положе	нии на 31 декабј	ря 2023 г.:				
		е указанной информации ограничено в соответств и от 04.07.2023 № 1102, от 28.09.2023 № 1587.	ии с Постановлениями Правител	ьства Российской	Прочие	Итого
Внеоборотные активы	Инфо	рмация не подлежит раскрытию на р	ынке ценных бумаг, так н	сак доступ к ней	46	
Оборотные активы	огран	ичен в соответствии с требованиями	законодательства Россий	ской Федерации.		
Долгосрочные обязательства					·	
Краткосрочные обязательства				and the second s		
Чистые активы/(обязательства)		1 872	(992)	1 705	228	2 813
Относящиеся:						
к неконтролирующим долям участия		459	(3)	6	30	492
к собственникам Компании		1 413	(989)	1 699	198	2 32

Обобщенный отчет о совокупном доходе и отчет о движении денежных средств за 2024 год:

	Раскрытие указанной информации ограничено в соответствии с Постановлениями Правительства Российской Федерации от 04.07.2023 № 1102, от 28.09.2023 № 1587.	Прочие	Итого
Выручка Прибыль за период Прочий совокупный доход Совокупный доход	Информация не подлежит раскрытию на рынке ценных бумаг, так как доступ к ней ограничен в соответствии с требованиями законодательства Российской Федерации.		76 1173
Относящиеся: к неконтролирующим долям участия к собственникам Компании			8 21 58 1152
Денежный поток от операционной деятельности Денежный поток, использованный в инвестиционной деятель Денежный поток от/ (использованный в) финансовой деятель Чистое изменение денежных средств и их эквивалентов		Market Control of the	

Обобщенный отчет о совокупном доходе и отчет о движении денежных средств за 2023 год:

	Раскрытие указанной информации ограничено в соответствии с Постановлениями Правительства Российской Федерации от 04.07.2023 № 1102, от 28.09.2023 № 1587.	Прочие	Итого
Выручка	Информация не подлежит раскрытию на рынке ценных бумаг,	-	-
Прибыль за период	так как доступ к ней ограничен в соответствии с требованиями	-	-
Прочий совокупный доход	законодательства Российской Федерации.		-
Совокупный доход		91	22
Относящиеся:			
к неконтролирующим долям участия		17	62
к собственникам Компании		74	(40)
Денежный поток от операционной деятельности Денежный поток, использованный в инвестиционной деятельност Денежный поток от/ (использованный в) финансовой деятельности Чистое изменение денежных средств и их эквивалентов			



19. Прибыль/(убыток) на одну акцию

Расчет прибыли/(убытка) на одну акцию осуществляется путем деления финансового результата, распределяемого акционерам, за период на средневзвешенное количество обыкновенных акций в обращении в течение периода. Группа не имеет потенциала для разводнения количества акций в обращении.

Количество		2024	2023
Акции в обращении на 1 января	-	11 760 830 049	10 429 687 416
Эффект выпущенных обыкновенных акций		202 613 955	979 203 375
Средневзвешенное количество акций	500000E	11 963 444 004	11 408 890 791
Прибыль/(Убыток) за отчетный год, причитающ собственникам Группы, млн руб.	ийся	11 379	(5 387)
Прибыль/(Убыток) на акцию, руб.		0,95	(0,47)

20. Кредиты и займы

Долгосрочные

Обеспеченные банковские кредиты Необеспеченные банковские кредиты Займы от материнской компании

Краткосрочные

Необеспеченные банковские кредиты
Текущая часть долгосрочных обеспеченных банковских кредитов
Текущая часть займов от материнской компании
Текущая часть необеспеченных облигации

31 декабря 31 декабря 2024 года 2023 года

Информация не подлежит раскрытию на рынке ценных бумаг, так как доступ к ней ограничен в соответствии с требованиями законодательства Российской Федерации.

Итого кредиты и займы

Текущая стоимость займа от материнской компании рассчитывается как сумма, подлежащая оплате по сроку погашения и дисконтированная по ставке 5, 08% - 14, 08%. Займы были классифицированы как долгосрочные заимствования. Корректировка справедливой стоимости в отношении займа, за вычетом соответствующей суммы налога на прибыль была признана в капитале.

В необеспеченных банковских кредитах отражены кредиты, полученные в рамках реструктуризации, по ставке 2%. Текущая стоимость данных кредитов была рассчитана как сумма, подлежащая оплате по сроку погашения и дисконтированная по ставке 6,51% - 13,70%. Корректировка справедливой стоимости в отношении кредита была признана в качестве государственной помощи, ожидаемой к получению.

В 2023-2024 году выпустила долгосрочные облигационные займы, приобретенные за счет средств Фонда национального благосостояния с целью финансирования «Комплексной программы развития авиатранспортной отрасли Российской Федерации». Льготное финансирование было распределено между дочерними организациями в виде целевых займов на аналогичных условиях.

Привлеченные средства в сумме рублей направлены на производство воздушных судов в рамках реализации инвестиционного проекта «Проект льготного лизинга отечественных воздушных судов».



Первоначальное признание обязательства осуществлено по справедливой стоимости, определенной как дисконтированная стоимость будущих денежных выплат по данному обязательству, определенная с использованием эффективной ставки процента. В качестве эффективной ставки процента была использована ставка кривой бескупонной доходности государственных облигаций на сопоставимый срок в размере 13,68%. Планируемая дата погашения – 2039 год.

Разница между первоначальной стоимостью и поступившими средствами учитывается как государственная субсидия.

Затраты по займам были включены в стоимость поступившего незавершенного строительства в 2024 году.

(а) Движение денежных средств по кредитам и займам

На 1 января

Полученные денежные средства
Выплаченные денежные средства
Полученные неденежными средствами
Выплаченные неденежными средствами
Приобретение дочерних организаций
Первоначальное признание дисконта
Курсовые разницы
Проценты и дисконт, начисленные за период
в том числе, государственная помощь по компенсации расходов по проценты капитализированные
Эффект пересчета первоначальной стоимости финансовых обязательств

2024 2023

Информация не подлежит раскрытию на рынке ценных бумаг, так как доступ к ней ограничен в соответствии с требованиями законодательства Российской Федерации.

Эффект пересчета первоначальной стоимости финансового обязательства

2024

2023

Отражено в составе капитала Отражено в составе государственных субсидий **Итого** Информация не подлежит раскрытию на рынке ценных бумаг, так как доступ к ней ограничен в соответствии с требованиями законодательства Российской Федерации.

(b) Обеспечение

Проценты выплаченные

На 31 декабря

По состоянию на 31 декабря 2024 года основные средства в залоге по обеспеченным банковским кредитам составляли руб. (31 декабря 2023 года: .).

По состоянию на 31 декабря 2024 года запасы в залоге по обеспеченным банковским кредитам отсутствовали (на 31 декабря 2023 года балансовая стоимость запасов в залоге — руб.).

(с) Нарушение кредитных соглашений с банками

На 31 декабря 2024 года Группа нарушила ряд условий кредитных соглашений. Поскольку с банками-кредиторами, являющимися связанными сторонами, были достигнуты соглашения о неприменении права требования досрочного погашения кредитных линий, данные кредитные линии не были реклассифицированы в краткосрочные кредиты.



(d) Условия и график выплат

 Номинальная % ставка
 Год погашения
 Номинальная стоимость 2024
 Балансовая стоимость 2024

Обеспеченные банковские кредиты:

В рублях

В долл. США

Необеспеченные банковские кредиты:

В рублях

Прочие займы

Итого процентные обязательства

Информация не подлежит раскрытию на рынке ценных бумаг, так как доступ к ней ограничен в соответствии с требованиями законодательства Российской Федерации.

 Номинальная % ставка
 Год погашения
 Номинальная стоимость 2023
 Балансовая стоимость 2023

Обеспеченные банковские кредиты:

В рублях

В долл. США

Необеспеченные банковские кредиты:

В рублях

Прочие займы

Итого процентные обязательства

Информация не подлежит раскрытию на рынке ценных бумаг, так как доступ к ней ограничен в соответствии с требованиями законодательства Российской Федерации.

Более подробная информация о подверженности Группы процентному и валютному риску приведена в Примечании 26.

21. Обязательства по аренде

Текущая Текущая Будущие величина Будущие величина Проценты Проценты арендные арендных арендные арендных 2024 2023 платежи 2024 платежей платежи 2023 платежей 2024 2023

Менее 1 года Информация не подлежит раскрытию на рынке ценных бумаг, так как доступ к ней ограничен в От 1 до 8 лет соответствии с требованиями законодательства Российской Федерации.

Ставка привлечения обязательств по аренде составила

(а) Движение денежных средств по обязательствам по аренде

На 1 января

Выплаченные денежные средства

Курсовые разницы

Проценты начисленные за период

Проценты выплаченные

Модификация условий текущих договоров

Выбытие обязательства в связи с прекращением договоров

Новые договоры аренды

На 31 декабря

Долгосрочная часть

Краткосрочная часть

2024

2023

Информация не подлежит раскрытию на рынке ценных бумаг, так как доступ к ней ограничен в соответствии с требованиями законодательства Российской Федерации.



Информация о подверженности Группы валютному риску и риску ликвидности, относящимся к торговым обязательствам, раскрыта в Примечании 26.

22. Торговая и прочая кредиторская задолженность

Торговая кредиторская задолженность
Начисленные расходы
Прочие налоги
Задолженность перед материнской компанией
Прочие обязательства
Итого торговая и прочая кредиторская задолженность

31 декаоря 2024	31 декаоря 2023
года	года
Информация не подл	пежит раскрытию
на рынке ценных буг	маг, так как доступ
к ней ограничен в со	ответствии с
требованиями законе	одательства
Российской Федерац	ции.

23. Вознаграждения работникам

У Группы существуют обязательства по пенсионной программе перед сотрудниками с большим стажем работы. В соответствии с условиями пенсионной программы, Группа производит единовременную выплату при выходе работника на пенсию и ежеквартальную выплату пособия, которое зависит от стажа работы сотрудника.

(а) Движение обязательства по пенсионному плану с установленными выплатами

	2024	2023
Величина обязательств по планам с установленными выплатами на 1 января	1 285	1 408
Пособия, выплаченные в соответствии с планом	(70)	(28)
Стоимость услуг, оказанных в рамках трудовых договоров в текущем периоде	42	62
Стоимость услуг, оказанных в рамках трудовых договоров в прошлом периоде	(35)	
Расходы по процентам	154	143
Актуарная прибыль	(352)	(300)
Величина обязательств по планам с установленными выплатами на 31 декабря	1 024	1 285

(b) Актуарные допущения

Следующие основные актуарные допущения на отчетную дату (выражены как средневзвешенные величины).

	2024	2023
Ставка дисконтирования	 15,8%	12,0%
Увеличение заработной платы в будущем	4,4%	4,1%
Увеличение пенсий в будущем	4.4%	4.1%

Расчет обязательства по пенсионной программе с установленными выплатами зависит от показателей предполагаемой смертности. Информация о предполагаемой смертности основана на изданной статистике и таблице смертности РФ за 2019 год. Эта таблица в дальнейшем корректировалась для учета увеличения продолжительности жизни пенсионеров в будущем. Размер коэффициента увеличения продолжительности жизни составил 0,8.

С 1 января 2019 года в соответствии с Федеральным законом от 3 октября 2019 года №350-ФЗ происходит поэтапное повышение пенсионного возраста. Повышение пенсионного возраста предполагает увеличение его к 2023 году до: для мужчин - 65 лет, для женщин - 60 лет. Возраст выхода на пенсию рассчитывался по каждому работнику в зависимости от пола и года его рождения.



При этом средний возраст выхода на пенсию принимался равным большему из исторического возраста выхода на пенсию (для мужчин - 62 года, для женщин - 58 лет) и ленсионным возрастом в соответствии с Федеральным законом № 350-ФЗ.

(c) Анализ чувствительности основных актуарных допущений

Анализ чувствительности был проведен на основе метода, который экстраполирует влияние в результате разумных изменений в основных допущениях. Анализ чувствительности основан на изменении основных актуарных допущений, сохраняя все остальные актуарные допущения без изменения. Анализ чувствительности может не соответствовать реальному влиянию, поскольку маловероятно, что изменения в актуарных допущениях будут происходить изолированно друг от друга.

	Влияние на при стоимость обя	
	2024	2023
Ставка дисконтирования:		
увеличение на 1%	(66)	(82)
уменьшение на 1%	77	95
Увеличение заработной платы в будущем:		
увеличение на 1%	82	102
уменьшение на 1%	(72)	(88)
Приведенная стоимость обязательств на 31 декабря	1 024	1 285

Государственные субсидии

Ha 0)1 яі	івај	RC
------	-------	------	----

Получено за период в том числе денежными средствами Отражено в составе прибыли в том числе на компенсацию расходов по процентам

Прочие движения

На 31 декабря

Итого долгосрочная часть Итого краткосрочная часть

Дебиторская задолженность по государственным субсидиям, подлежащая получению на 31 декабря 2024 года, составила руб. (на 31 декабря 2023 г.: ,).

2023

2024



25. Оценочные обязательства

Гарантийный Незавершенные ремонт и Послесудебные Финансовые Итого гарантийное продажное разбирательства гарантии обслуживание обслуживание 14 поручительства продукции Информация не подлежит раскрытию на рынке ценных бумаг, так как доступ к ней

ограничен в соответствии с требованиями законодательства Российской Федерации.

На 1 января 2023 года Начислено Использовано Восстановлено На 31 декабря 2023 года

Начислено Использовано Восстановлено На 31 декабря 2024 года

26. Управление рисками

(а) Обзор

В своей деятельности Группа подвержена влиянию следующих рисков:

- Кредитный риск;
- Риск ликвидности;
- Рыночный риск;
- Валютный риск;
- Процентный риск.

Совет директоров Группы несет полную ответственность за утверждение политики управления рисками, а также контролирует ее выполнение. Комиссия по управлению рисками несет ответственность за развитие и мониторинг политики управления рисками Группы. Комиссия регулярно отчитывается перед Советом директоров о проделанной работе.

Политика управления рисками Группы направлена на определение и анализ рисков, которым подвержена Группа, на определение и контроль допустимых уровней рисков, а также осуществление контроля. Политика управления рисками и используемые методы регулярно пересматриваются для учета изменений, происходящих во внешней среде и в деятельности Группы. Группы через обучение и стандарты и процедуры развивает дисциплину и конструктивную среду контроля, в которой каждый работник понимает свои роли и обязанности.

(b) Кредитный риск

Кредитный риск — это риск финансовых потерь Группы вследствие невыполнения покупателями или контрагентами своих обязательств по контракту. Данный вид риска связан преимущественно с дебиторской задолженностью, займами выданными и с инвестициями в ценные бумаги.



(і) Торговая и прочая дебиторская задолженность

Основными клиентами Группы являются Правительство РФ (представленное министерствами и агентствами) и правительства иностранных государств. Таким образом, степень подверженности Группы кредитному риску в основном зависит от экономической и политической ситуации в этих странах.

Группа создает резерв под ожидаемые кредитные риски, который представляет оценку убытков, связанных с торговой и прочей дебиторской задолженностью и инвестициями. Основным компонентом этого резерва является резерв, созданный под конкретные индивидуально важные возможные убытки.

Оценка кредитного риска осуществляется для всех покупателей, запрашивающих поставку в кредит выше определенной суммы.

(іі) Инвестиции

Группа ограничивает степень подверженности кредитному риску, осуществляя вложения только в ликвидные ценные бумаги и прочие финансовые инструменты связанных сторон.

Балансовая стоимость финансовых активов представляет максимальную величину, подверженную кредитному риску. Максимальный уровень кредитного риска по состоянию на отчетную дату составлял:

Финансовые активы, учитываемые по амортизационной стоимости Торговая дебиторская задолженность Активы по договору Прочая дебиторская задолженность Денежные средства и их эквиваленты

31 декабря 2024 31 декабря 2023 года

Информация не подлежит раскрытию на рынке ценных бумаг, так как доступ к ней ограничен в соответствии с требованиями законодательства Российской Федерации.

Группа осуществляет проверку и оценку качества дебиторской задолженности, включая суммы к получению по незавершенным договорам, признаваемым в течение времени.

(с) Риск ликвидности

Риск ликвидности — это риск, что Группа не сможет расплатиться по своим финансовым обязательствам на момент их погашения. Применяемый подход к управлению ликвидностью гарантирует, на сколько это возможно, что у Группы всегда будет достаточно средств, чтобы расплачиваться по своим обязательствам, как в стабильной, так и в кризисной ситуации без осуществления неприемлемых расходов или возникновения риска для репутации Группы.

В основном, Группа гарантирует, что у нее достаточно средств, чтобы покрыть ожидаемые операционные расходы на период 15-30 дней, включая обслуживание финансовых облигаций, это исключает потенциально возможное воздействие чрезвычайных ситуаций, которые невозможно предсказать заранее, такие как стихийные бедствия.

Договорные сроки погашения финансовых обязательств, включая предполагаемые платежи по процентам и исключая влияние взаимозачетов:

31 декабря 2024	Балансовая стоимость	Денежные потоки по договору	До 1 года	От 1 до 2 лет	От 2 до 5 лет	Более 5 лет
Кредиты и займы	Информация не подлеж	ит раскрытию на рынке	ценных бумаг, так как д	цоступ к неи ограничен	в соответствии с трео	ованиями законодательства РФ
Обязательства по аренде	5 324	6 130	1 922	1 137	1 883	1 188
Торговая и прочая кредиторская задолженность	Информация н ограничен в со					
Итого						

31 декабря 2023	Балансовая стоимость	Денежные потоки по договору	До 1 года	От 1 до 2 лет	От 2 до 5 лет	Более 5 лет
Кредиты и займы	Информация не подлежи	т раскрытию на рынке и	енных бумаг, так как до	 оступ к ней ограничен в	соответствии с требо	ваниями законодательства РФ
Обязательства по аренд	e 2 633	3 421	1 577	634	241	969
Торговая и прочая						
кредиторская И	Інформация не і	подлежит раск	рытию на рын	ке ценных бум	иаг, так как д	оступ к ней
	граничен в соот					
Итого		***				

(d) Рыночный риск

Рыночный риск — это риск изменения рыночных показателей, таких как курсы валют, процентные ставки и стоимость капитала, которые окажут влияние на доходы или стоимость портфеля финансовых активов Группы. Цель управления рыночным риском состоит в поддержании его уровня в приемлемых границах.

Для управления рыночными рисками Группа принимает определенные финансовые обязательства. Все такие сделки осуществляются в рамках политики, выработанной Комиссией по управлению рисками. В частности, Группа применяет учет хеджирования для управления изменениями прибыли или убытков.

(е) Валютный риск

Группа подвержена валютному риску по операциям продажи, закупки и заимствования, которые осуществляются в валюте, отличной от основной операционной валюты компаний Группы, прежде всего в долларах США, а также в евро. Заимствования и проценты по ним выражены в валютах, которые соответствуют потокам наличности, генерируемым основной деятельностью Группы, прежде всего это доллары США, а также рубли и евро. Это обеспечивает экономическое хеджирование и не приводит к заключению контрактов на производные инструменты.

Относительно других денежных активов и обязательств, выраженных в иностранных валютах, Группа гарантирует, что подверженность валютному риску сведена к приемлемому уровню, путем покупки или продажи иностранной валюты по спот курсам, когда это необходимо.



Подверженность Группы валютным рискам:

31	декабря	2024
----	---------	------

31 декабря 2023

Долл.США Евро Китайский юань

Долл.США

Евро

Китайский юань

AKTURЫ

риску

(f)

Денежные средства и их эквиваленты
Торговая и прочая дебиторская задолженность
Активы по договору Кредиты и займы
Обязательства по аренде Торговая и прочая кредиторская задолженность

Информация не подлежит раскрытию на рынке ценных бумаг, так как доступ к ней ограничен в соответствии с требованиями законодательства Российской Федерации.

Анализ чувствительности

Чистая подверженность

10% укрепление курса рубля по отношению к следующим валютам по состоянию на 31 декабря 2024 года увеличило бы собственный капитал и величину прибыли/убытка за период на нижеуказанные суммы. Данный анализ проводился исходя из допущения о том, что все прочие переменные, в частности процентные ставки, остаются неизменными. Показатели 2023 года анализировались на тех же принципах.

Капитал/ Прибыль или убытки 2024 2023

Долл. США Евро Китайский юань Информация не подлежит раскрытию на рынке ценных бумаг, так как доступ к ней ограничен в соответствии с требованиями законодательства Российской Федерации.

Ослабление курса рубля на 10% по отношению к указанным валютам оказало бы равнозначное по величине, но обратное по знаку, влияние на приведенные выше показатели, исходя из допущения, что все прочие переменные остаются неизменными.

(g) Процентный риск

Данный риск связан с изменением плавающих процентных ставок, который может отрицательно сказаться на финансовых результатах Группы.

Заемные средства, привлеченные по плавающим процентным ставкам в рублевом эквиваленте, составили:

Инструменты с плавающей ставкой процента Финансовые обязательства 2024

2023

Информация не подлежит раскрытию на рынке ценных бумаг, так как доступ к ней ограничен в соответствии с требованиями законодательства Российской Φ едерации.

Увеличение процентной ставки на 1% привело бы к увеличению убытка Группы на 4 млн руб. (2023 год - на 5 млн руб.). Уменьшение процентной ставки на 1% оказало бы равнозначное по величине, но обратное по знаку, влияние. Данный анализ проводился исходя из допущения о том, что все прочие переменные, в частности обменные курсы иностранных валют, остаются неизменными.



27. Управление капиталом

Политика управления заключается в поддержании сильного первоначального капитала для того, чтобы поддерживать уверенность инвесторов, кредиторов и рынка, а также для поддержки развития бизнеса в будущем. Руководство контролирует доходность капитала. Руководство стремится поддерживать баланс между более высокой доходностью, которая возможна с более высоким уровнем заимствований, и теми преимуществами и безопасностью, которые дают стабильное положение капитала.

Рентабельность капитала Группы, которая рассчитывается как отношение финансового результата за год к капиталу, в 2024 году составила минус 11,6% (2023 год: минус 8%).

Средневзвешенный процентный расход по процентным кредитам (за исключением обязательства по вмененным процентам и эффекта от государственных субсидий, связанных с процентными расходами), который рассчитывается как отношение процентных расходов на стоимость привлеченных кредитов, составил 13,14 % (2023 год: 9,39%).

Отношение долга Группы к откорректированному капиталу на конец отчетного периода:

	31 декабря 2024	31 декабря 2023
	года	года
Кредиты и займы и обязательства по аренде	Информация не подлежит раскр	
За вычетом денежных средств и их эквивалентов	так как доступ к ней ограничен законодательства Российской Ф	•
Чистый долг	законодательства Российской Ф	едерации.
Итого капитал	98 246	66 401
Отношение долга к капиталу на 31 декабря	0,69	0,47

В течение года подход Группы к вопросу управления капиталом не изменился.

Внешние ограничения, связанные с объемом капитала, отсутствуют как для Группы, так и для её дочерних компаний.

28. Условные и договорные обязательства

(а) Обязательства по капитальным вложениям

По состоянию на 31 декабря 2024 года Группа имеет обязательства по капитальным затратам в отношении НИОКР в размере приблизительно руб. (31 декабря 2023 года: руб.).

(b) Страхование

Рынок страховых услуг в Российской Федерации находится на стадии становления. Многие формы страхования, распространенные в других странах, пока не доступны в России. Группа не осуществляла полного страхования производственных помещений, страхования на случай простоя производства и ответственности третьих сторон за возмещение ущерба окружающей среде или имуществу Группы, причиненного в ходе ее деятельности. До тех пор, пока Группа не приобретет соответствующие страховые полисы, существует риск, что повреждения или утрата некоторых активов могут оказать существенное негативное влияние на деятельность Группы и ее финансовое положение.



(с) Условные обязательства налогового характера

Российская налоговая система является достаточно новой и характеризуется частыми изменениями в законодательстве, нормативных документах и решениях судов, которые во многих случаях содержат нечеткие, противоречивые формулировки, открытые для различных интерпретаций разными налоговыми органами. Налоги являются объектом проверки и исследования для ряда регулирующих органов, имеющих право налагать значительные штрафы, начислять и взимать пени и проценты. Налоговый период открыт для проверки налоговыми органами в течение трех последовательных календарных лет; тем не менее, при определенных обстоятельствах налоговый год может оставаться открытым дольше. В настоящий момент налоговые органы занимают более жесткую и аргументированную позицию в части интерпретации и требований соблюдения налогового законодательства, поэтому возможны ситуации, когда могут вызвать претензии операции и деятельность, ранее не вызывавшие претензий.

Данные обстоятельства делают уровень налоговых рисков в Российской Федерации выше, чем в других странах. Руководство полагает, что в отчетности должным образом учтены все налоговые обязательства, в соответствии с интерпретацией налогового законодательства. Тем не менее, уполномоченные органы могут иначе трактовать законодательство, и возможные последствия могут быть существенными.

(d) Условные обязательства экологического характера

Законодательство экологического характера и меры по его применению постоянно находятся в сфере внимания государственных органов, Группа периодически пересматривает свои обязательства. По мере признания обязательств они отражаются в учете. Обязательства, возникающие в результате планируемого или будущего изменения законодательства или будущего усиления мер по контролю над применением законодательства, не могут быть достоверно оценены. В соответствии с существующим уровнем мер по контролю над применением действующего законодательства руководство полагает, что нет дополнительных обязательств, которые могли бы существенно повлиять на финансовой положение и результаты деятельности Группы.

29. Операции со связанными сторонами

(а) Контроль группы

В состав связанных сторон входят акционеры материнской компании а также все прочие компании, в которых эти же акционеры, вместе или по отдельности имеют контролирующее число голосов.

контролируется Федеральным Правительством Российской Федерации. Соответственно, Федеральное Правительство Российской Федерации является основной управляющей стороной Группы. Раскрытие операций со связанными сторонами включает операции с компаниями, контролируемыми государством.

(b) Операции с руководством

(і) Выплаты ключевому руководству

Группа осуществила выплаты денежными средствами ключевому руководящему персоналу в виде краткосрочных вознаграждений за 2024 год – 907 млн руб., включая обязательные социальные отчисления – 170 млн руб. (за 2023 г. – 752 млн руб., включая обязательные социальные отчисления



– 147 млн руб.).

Операции с компаниями, связанными с государством

В процессе своей деятельности Группа работает с компаниями, которые находятся под контролем, прямым или косвенным, государства через его правительственные органы, ведомства, членства, ассоциированные и другие организации (далее «связанные с государством компании»). Группа проводит операции с такими компаниями по продаже и приобретению товаров, сырья и материалов, по оказанию и получению услуг, аренде производственных фондов, заимствованию и хранению (депозит) денежных средств и др.

Эти операции являются обычными в деятельности Группы и осуществляются на условиях, сопоставимых с другими организациями, которые не являются связанными с государством компаниями. Группа разработала и установила политику закупок, стратегию ценообразования по приобретению товаров и услуг, которые обязательны к применению независимо от того, являются ли контрагенты связанными с государством компаниями или нет. Основным направлением деятельности Группы является производство самолетов и научно-исследовательские работы по договорам с Правительством РФ и правительствами иностранных государств. Основным заказчиком является Правительство РФ. Особенности и условия контрактных соглашений с государственными компаниями может зависеть от различных факторов, таких как сложность выполнения работ и объём выпущенной продукции, возможность государственного бюджетного финансирования и наличие других государственных задач. Руководство Группы контролирует размер, сроки и другие факторы контрактных соглашений для того, чтобы определить, приведет ли это в совокупности к конкретной сделке, которая может быть квалифицирована, как существенная.

Операции со связанными сторонами раскрываются по следующим Группам:

- Группа 1 Правительство Российской Федерации и организации, находящиеся под контролем Правительства Российской Федерации;
- Группа 2 Раскрытие указанной информации ограничено в соответствии с Постановлениями правительства РФ от 04.07.2023 № 1102, от 28.09.2023 № 1587. находящиеся под ее контролем организации:
- Группа 3 Ассоциированные организации, совместные предприятия и прочие связанные стороны.

Остатки по расчетам и обороты Группы по основным операциям, признаваемым связанными с учетом п. 11 МСФО (IAS) 24 «Раскрытие информации о связанных сторонах»:



Федерации.

На 31 декабря 2024 года

На 31 декабря 2023 года

Группа 1 Группа 2 Группа 3 Итого

Группа 1 Группа 2 Группа 3 Итого

Торговая и прочая дебиторская Информация не подлежит раскрытию на рынке ценных бумаг, так как доступ к задолженность

Авансы поставщикам Активы по договору Денежные средства и их эквиваленты

Торговая и прочая кредиторская задолженность

Обязательства по договору

Кредиты и займы полученные, обязательства по аренде

Финансовые гарантии по банковским кредитам Государственные субсидии

2024

2023

Группа 1 Группа 2 Группа 3 Итого Группа 1 Группа 2 Группа 3 Итого

Выручка Закупки Финансовые доходы Финансовые расходы

Информация не подлежит раскрытию на рынке ценных бумаг, так как доступ к ней ограничен в соответствии с требованиями законодательства Российской Федерации.

ней ограничен в соответствии с требованиями законодательства Российской

Группа признала резервы под ожидаемые кредитные убытки и резерв под снижение стоимости авансов выданных на 31 декабря 2024 года в размере руб. (на 31 декабря 2023 года руб.)

Расходы под ожидаемые кредитные убытки от связанных сторон и расходы от создания резерва под снижение стоимости авансов выданных, признанные в составе прибылей и убытков, за год, закончившийся 31 декабря 2024 составили руб. (за год, закончившийся 31 декабря 2023 руб.).

30. События после отчетной даты

В январе 2025 года ПАО «Яковлев» разместило 49 737 907 шт. обыкновенных акций номинальной стоимостью 3 рубля в пользу материнской компании в общей сумме 1 153 млн руб.



31. Существенные положения учетной политики

Основные принципы подготовки консолидированной финансовой отчетности

Консолидированная финансовая отчетность (далее – КФО) Группы подготовлена в соответствии с Международными стандартами финансовой отчетности, принимаемыми Фондом Международных стандартов финансовой отчетности (далее - ФМСФО) и признанными Правительством Российской Федерации.

Данная консолидированная финансовая отчетность была подготовлена в соответствии с принципом оценки по первоначальной стоимости, за исключением следующих статей: инвестиционная недвижимость, финансовые активы, оцениваемые по справедливой стоимости через прочий совокупный доход, условное вознаграждение и обязательство в отношении распределения неденежных активов, которые оцениваются по справедливой стоимости.

Консолидированная финансовая отчетность представлена в рублях, а все суммы округлены до целых миллионов, кроме случаев, где указано иное.

Консолидированная финансовая отчетность включает финансовую отчетность Публичного акционерного общества «Яковлев» и его дочерних организаций по состоянию на 31 декабря 2024 года.

В консолидированной финансовой отчетности представлена сравнительная информация за предыдущий период.

Краткий обзор существенных положений учетной политики

(i) Объединение бизнеса с участием организаций, находящихся под общим контролем

Объединение организаций, при котором все объединяемые организации контролируются (прямо или косвенно) одним конечным акционером – как до объединения, так и после него, и этот контроль не носит временного характера, учитывается по методу объединения интересов.

Группа компаний применяет метод объединения интересов для операции, при которой конечный акционер — Раскрытие указанной информации ограничено в соответствии с Постановлениями куу/Российская Федерация — передает (принимает решение о передаче) организации контрольный пакет принадлежащих ему акций организации (далее — организации под контролем Российской Федерации) в качестве имущественного взноса (взноса в уставный капитал) в соответствии с нормативными правовыми актами.

Консолидация организации под контролем Российской Федерации начинается с 01 января года, в котором Группа получает контроль над данной организацией.

Учет у получающей организации

Метод объединения интересов получающая организация применяет следующим образом:

- активы и обязательства организации под контролем Российской Федерации отражаются по их балансовой стоимости, суммы которых отражены в финансовой отчетности организации, подготовленной в соответствии с Едиными принципами учетной политики

 для формирования консолидированной финансовой отчетности по международным стандартам финансовой отчетности;
- никаких корректировок не производится для отражения справедливой стоимости или признания новых активов или обязательств, которые в противном случае производились бы при учете по методу приобретения;



- в результате объединения гудвилл не признается;
- разница между уплаченным/переданным вознаграждением и капиталом организации под контролем Российской Федерации отражается в составе капитала;
- в отчете о финансовом положении активы и обязательства получающей организации изменяются на 01 января года, в котором получен контроль над организацией под контролем Российской Федерации (активы и обязательства получающей организации остаются неизменными по состоянию на 31 декабря года, предшествующего году, в котором получен контроль):
- в отчете о совокупном доходе отражаются финансовые результаты организации под контролем Российской Федерации за целый год, а внутригрупповые сальдо и операции между объединяющимися организациями исключаются, независимо от того, когда сделка по объединению имела место:
- сравнительные данные не пересчитываются.

Учет неконтролирующих долей участия

При методе объединения интересов любые доли, не удерживаемые получающей организацией, признаются в финансовой отчетности по балансовой стоимости по статье «неконтролирующие доли». Любые операции, в которых участвуют неконтролирующие акционеры/учредители, а также изменения неконтролирующих долей, не приводящие к утрате контроля организации, признаются как операции с капиталом.

(іі) Операции в иностранной валюте

Российский рубль является функциональной валютой организаций Группы, зарегистрированных и осуществляющих свою деятельность на территории Российской Федерации.

В таблице ниже приводятся обменные курсы доллара США и евро к рублю, использованные для пересчета денежных активов и обязательств в иностранной валюте.

Официальные обменные курсы:

	рублей за 1 доллар США	рублей за 1 евро
На 31 декабря 2024 г.	101,6797	106,1028
Средний курс за 2024 г.	92,5652	100,2154
На 31 декабря 2023 г.	89,6883	99,1919
Средний курс за 2023 г.	85,2466	92,2406

(ііі) Выручка по договорам с покупателями

В основе признания выручки лежит договор с установленными в нем обязанностями. В момент заключения договора Группа оценивает товары или услуги, обещанные по договору с покупателем, и идентифицирует в качестве обязанности к исполнению каждое обещание передать покупателю товар или услугу, которые являются отличимыми, либо ряд отличимых товаров или услуг, которые являются практически одинаковыми и передаются покупателю по одинаковой схеме.

Выручка по договорам с покупателями признается, когда контроль над товарами или услугами передается покупателю, и оценивается в сумме, отражающей возмещение, за вычетом всех предоставленных торговых скидок (при наличии таковых) и включающий значительный компонент финансирования, который отражает цену, которую заплатил бы покупатель, если бы платил



денежными средствами, когда (или по мере того, как) исполняется обязанность по договору. Момент перехода контроля, то есть выполнение обязанности по договору, зависит от индивидуальных условий договора с покупателем.

Группа признает следующие виды выручки:

- выручка от строительства и продажи воздушных судов;
- выручка от выполнения работ по модернизации и ремонту воздушных судов;
- выручка от реализации комплектующих к воздушным судам;
- выручка от реализации научно-исследовательских и опытно-конструкторских работ (НИОКР):
- выручка от оказания услуг послепродажного обслуживания;
- выручка от сдачи в аренду;
- выручка от прочих видов деятельности.

Для каждой обязанности к исполнению Группа определяет в момент заключения договора, выполняет ли она обязанности к исполнению в течение периода либо в определенный момент времени.

Для каждой обязанности к исполнению, выполняемой в течение периода, Группа признает выручку в течение периода, оценивая степень полноты выполнения обязанности к исполнению. Целью оценки степени выполнения является отображение результатов деятельности Группы по передаче контроля над товаром или услугами, обещанными покупателю. Группа применяет одинаковый метод оценки степени выполнения в отношении аналогичных обязанностей к исполнению и в аналогичных обстоятельствах. На конец каждого отчетного периода Группа переоценивает степень выполнения обязанности к исполнению, выполняемой в течение периода.

В некоторых обстоятельствах, например, на ранних этапах выполнения договора, Группа может быть неспособна обоснованно оценить результат выполнения обязанности к исполнению, но при этом ожидать возмещения затрат, понесенных в связи с выполнением обязанности к исполнению. В таких обстоятельствах до того момента, когда Группа сможет обоснованно оценить результат выполнения обязанности к исполнению, Группа признает выручку только в объеме понесенных затрат.

По мере изменения обстоятельств с течением времени Группа обновляет оценку степени выполнения для отражения изменений результатов выполнения обязанности к исполнению. Такие изменения оценки степени выполнения Группа учитывает как изменения в бухгалтерских оценках.

В случаях, когда Группа изготавливает крупносерийную продукцию, которая не является уникальной и специфичной, а также не имеет индивидуальных технических характеристик, и ее можно продавать различным покупателям, то метод учета выручки в течение времени не применяется. Выручка признается при поставке данного товара.

По договорам на выполнение НИОКР, оказания услуг и технического обслуживания, производства (строительства) продукции под конкретного заказчика без возможности альтернативного использования актива и при этом право на получение оплаты юридически защищено выручка признается в течение определенного периода времени методом затраченных ресурсов. В остальных случаях выручка признается в определенный момент времени, когда контроль над активом передается покупателю.

Метод ресурсов предусматривает признание выручки на основе затрат, понесенных Группой для выполнения обязанности к исполнению, которые включают материальные затраты, затраты на оплату труда, затраты на проведение НИОКР, если они необходимы для выполнения конкретного



контракта, а также общепроизводственные затраты, распределяемые пропорционально затратам на оплату труда.

Группа оценивает наличие в договоре других обещаний, которые представляют собой отдельные обязанности к исполнению, на которые необходимо распределить часть цены сделки. При определении цены сделки Группа принимает во внимание влияние переменного возмещения, наличие значительного компонента финансирования.

Если возмещение по договору включает в себя переменную сумму, Группа оценивает сумму возмещения, право на которое она получит в обмен на передачу товаров, работ, услуг покупателю. Переменное возмещение оценивается в момент заключения договора, и в отношении его оценки применяется ограничение до тех пор, пока не будет в высшей степени вероятно, что при последующем разрешении неопределенности, присущей переменному возмещению, не произойдет значительного уменьшения суммы, признанной накопительным итогом выручки.

Цена на продукцию в государственном контракте может устанавливаться в виде ориентировочной (уточняемой) цены. Ориентировочная (уточняемая) цена на продукцию применяется при заключении государственного контракта, если не имеется достаточных исходных данных для планируемых затрат и определения фиксированной цены на эту продукцию.

Группа оценивает ориентировочную цену как сумму возмещения, право на которое она получит в обмен на передачу, обещанных товаров или услуг покупателю. Ориентировочная цена не является переменным возмещением, так как природа изменения суммы возмещения не зависит от скидок, возврата средств, кредитов, уступок в цене, стимулов, бонусов за результаты, штрафов или других аналогичных статей.

Существенная часть выручки формируется по договорам, в которых Группа выступает в качестве головного исполнителя (соисполнителя).

В долгосрочных контрактах отсутствует значительный компонент финансирования, так как авансовые платежи, направляемые государственным заказчиком, обеспечивают непрерывность производства продукции, выполнения работ, оказания услуг, стратегически важных для государства. Схема платежей в государственных контрактах зависит от формирования бюджетных средств на текущий год. Расчеты по государственным контрактам, финансируемым за счет бюджетных средств, осуществляются с применением казначейского или банковского сопровождения, что несет за собой ограничение на свободное расходование денежных средств.

Чтобы определить цену сделки для договоров, по которым покупатель обещает возмещение в форме, отличной от денежных средств, Группа оценивает неденежное возмещение по справедливой стоимости.

Группа признает в качестве актива дополнительные затраты на заключение договора с покупателем, если ожидает возмещения таких затрат. Дополнительные затраты на заключение договора – это затраты, понесенные Группой в связи с заключением договора с покупателем, которые бы она не понесла, если бы договор не был заключен.

Затраты на заключение договора, которые были бы понесены вне зависимости от заключения договора, признаются в качестве расходов по мере возникновения, за исключением случаев. Когда такие затраты однозначно будут возмещены покупателем, вне зависимости от того будет ли заключен договор.

В качестве упрощения практического характера Группа признает дополнительные затраты на заключение договора в качестве расходов по мере возникновения, если срок амортизации актива, который Группа в противном случае признала бы, составляет не более года. Актив, состоящий из дополнительных затрат на заключение договора или затрат, понесенных при выполнении договора,



амортизируется на систематической основе, соответствующей передаче покупателю товаров или услуг, к которым относится данный актив.

(iv) Финансовые доходы и расходы

Финансовые расходы включают процентные расходы по финансовым обязательствам, оцениваемым по амортизированной стоимости, процентные расходы по аренде, процентные расходы по программам с установленными выплатами и прочим обязательствам перед работниками, процентные расходы по долгосрочным оценочным резервам.

Прибыли и убытки от изменения обменных курсов иностранных валют отражаются в неттовеличине.

(v) Аренда

Группа не признает активы в форме права пользования и обязательства по аренде по краткосрочной аренде (договор аренды сроком не более 12 месяцев) и по активам с низкой стоимостью (например, оргтехнику, офисную мебель и т.п., когда стоимость аналогичных активов в новом состоянии не превышает 300 тыс. руб. и актив не находится в сильной зависимости от других активов или в тесной взаимосвязи с ними). Платежи по краткосрочной аренде и аренде активов с низкой стоимостью признаются линейным методом как расходы в составе прибыли или убытка.

После первоначального признания активы в форме права пользования оцениваются Группой по первоначальной стоимости за вычетом накопленной амортизации и накопленных убытков от обесценения и с корректировкой на переоценку обязательств по аренде (в случаях модификации договоров аренды).

Активы в форме права пользования амортизируются линейным методом в течение срока полезного использования актива или срока аренды в зависимости от того, какой из них более короткий. Для активов в форме права пользования, амортизируемых в течение срока их полезного использования применяются сроки аналогичные срокам полезного использования для объектов основных средств, к которым относится объект аренды.

(vi) Основные средства

После первоначального признания в качестве активов объекты основных средств учитываются по первоначальной стоимости за вычетом накопленной амортизации основных средств и накопленных убытков от обесценения.

Группа использует линейный метод амортизации. Объекты основных средств амортизируются с даты, когда готовы к использованию, а для объектов основных средств, возведенных собственными силами – с момента завершения строительства объекта и его готовности к эксплуатации.

Авансы, выданные поставщикам и подрядчикам на приобретение, создание основных средств, Группа отражает в отчетности в составе незавершенного строительства.

(vii) Инвестиционная недвижимость

Инвестиционная недвижимость первоначально оценивается по первоначальной стоимости в сумме фактических затрат. В составе фактических затрат на приобретение инвестиционной недвижимости входят цена покупки и все прямые затраты.

Группа оценивает все объекты инвестиционной недвижимости по справедливой стоимости.



(viii) Нематериальные активы

После первоначального признания актив учитывается по первоначальной стоимости за вычетом накопленной амортизации и накопленных убытков от обесценения.

Амортизация нематериальных активов начисляется с момента готовности этих активов к использованию. Выбор способа определения амортизации нематериального актива производится Группой исходя из расчета ожидаемого поступления будущих экономических выгод от использования актива, включая финансовый результат от возможной продажи данного актива. В том случае, когда расчет ожидаемого поступления будущих экономических выгод от использования нематериального актива не является надежным, размер амортизационных отчислений по такому активу определяется линейным способом.

(іх) Запасы

Себестоимость запасов, которые обычно не являются взаимозаменяемыми, а также товаров или услуг, произведенных и выделенных для конкретных проектов, определяется по себестоимости каждой единицы. Стоимость запасов определяется по средней себестоимости закупок и включает затраты на приобретение запасов, их доставку и приведение их в соответствующее состояние. Стоимость запасов собственного производства и стоимость незавершенного производства включает соответствующую долю накладных расходов, рассчитанных с учетом нормальной производственной загрузки.

(х) Денежные средства и их эквиваленты

Денежные средства – денежные средства в кассе, остатки на расчетных счетах и депозиты до востребования. Эквиваленты денежных средств – краткосрочные высоколиквидные инвестиции, легко обратимые в заранее известные суммы денежных средств и подверженные незначительному риску изменения их стоимости с первоначальным сроком обращения до 3 месяцев.

(хі) Финансовые активы

Классификация, первоначальное признание и последующая оценка финансовых активов

Группа первоначально признает финансовые активы в учете по дате заключения сделки или по дате расчетов. Группа классифицирует финансовые активы, используя следующие категории оценки: оцениваемые по справедливой стоимости через прибыль или убыток, оцениваемые по справедливой стоимости через прочий совокупный доход и оцениваемые по амортизированной стоимости.

Классификация и последующая оценка финансовых активов зависит от: используемой для управления финансовыми активами бизнес-модели и характеристик финансового актива, связанных с предусмотренными по договору денежными потоками.

Бизнес-модели, используемые Группой, определяются ключевым руководящим персоналом и описывают способы, которыми Группа управляет своими финансовыми активами с целью генерирования денежных потоков.

Снижение стоимости финансовых активов: оценочный резерв под ожидаемые кредитные убытки

Группа оценивает ожидаемые кредитные убытки и признает резерв под ожидаемые кредитные убытки на каждую отчетную дату по следующим финансовым инструментам:

• долговые финансовые активы, оцениваемые после первоначального признания по амортизированной стоимости или по справедливой стоимости через прочий совокупный доход:



• договорные активы, относящиеся к сфере применения МСФО (IFRS) 15 «Выручка по договорам с покупателями».

В отношении дебиторской задолженности, которая не содержит существенного компонента финансирования, Группа применяет упрощенный подход при расчете резерва под ожидаемые кредитные убытки на весь срок. Следовательно, Группа не отслеживает изменение кредитного риска, а вместо этого на каждую отчетную дату признает резерв под убытки в сумме, равной ожидаемым кредитным убыткам на весь срок. Необходимость создания резерва под снижение стоимости финансовых активов анализируется на каждую отчетную дату с использованием анализа истории договорных отношений с должником, информации о перспективах деятельности должника, по срокам возникновения задолженности и оценки финансового состояния должника.

(хіі) Финансовые обязательства

При первоначальном признании финансового обязательства Группа оценивает финансовое обязательство по справедливой стоимости с учетом затрат по сделке, которые напрямую связаны с выпуском финансового обязательства. Первоначальное признание финансовых обязательств осуществляется на дату их возникновения за вычетом расходов на их привлечение.

Группа классифицирует финансовые обязательства как оцениваемые впоследствии по амортизированной стоимости за исключением финансовых обязательств, оцениваемых по справедливой стоимости через прибыль или убыток и договоров финансовой гарантии.

Группа прекращает признание финансового обязательства в тот момент, когда погашаются или аннулируются ее обязанности по соответствующему договору или истекает срок их действия.

Существенное изменение условий финансового обязательства, в том числе обмен обязательствами с существенно отличными условиями, учитывается как погашение старого и признание нового обязательства с отражением разницы в отчете о прибылях и убытках. Существенным признается изменение, при котором текущая дисконтированная стоимость денежных потоков в соответствии с новыми условиями отличается от текущей дисконтированной стоимости оставшихся денежных потоков первоначального обязательства на 10% и более.

По кредитам, полученным от государственных финансовых организаций, процентная ставка по которым полностью или частично субсидируется государством, справедливая стоимость финансового обязательства оценивается как приведенная стоимость всех будущих денежных потоков, дисконтированных с использованием рыночной ставки процента. Доход от использования ставки процента ниже рыночной (субсидируемой государством), рассчитанный как разница между приведенной стоимостью всех будущих денежных потоков, дисконтированных с использованием рыночной ставки процента, и поступившими средствами признается в составе прибыли или убытка в качестве государственной субсидии на систематической основе на протяжении периодов, в которых Группа признает в качестве расходов соответствующие затраты (процентные расходы).

По кредитам, полученным от прочих финансовых организаций (не связанных с государством) ставка процента, по которым существенно ниже рыночной, справедливая стоимость финансового обязательства оценивается как приведенная стоимость всех будущих денежных потоков, дисконтированных с использованием рыночной ставки процента. Доход от использования ставки процента ниже рыночной, рассчитанный как разница между суммой фактических поступивших денежных средств и его рассчитанной справедливой стоимостью единоразово относится на финансовые доходы в момент признания финансового обязательства.



(хііі) Резервы, условные обязательства и условные активы

Группа признает следующие виды оценочных обязательств:

- незавершенные судебные разбирательства и поручительства;
- гарантийный ремонт и гарантийное обслуживание продукции;
- резерв под послепродажное обслуживание;
- финансовые гарантии;
- прочие обязательства.

Из-за влияния фактора времени на стоимость денег оценочные обязательства при первоначальном признании, создаваемые на срок свыше 12 месяцев, оцениваются по дисконтированной стоимости затрат, требуемых для урегулирования обязательства.

Оценочные обязательства, создаваемые на срок менее 12 месяцев, не дисконтируются и раскрываются в КФО Группы отдельно от сумм долгосрочных оценочных обязательств.

Оценочные обязательства представляются в КФО отдельной статьей.

Обязательства по незавершенным судебным разбирательствам и поручительствам

Группа в рамках своей операционной деятельности может являться ответчиком по судебным искам и поручителем.

Оценочное обязательство признается в КФО Группы в величине, отражающей наиболее достоверную расчетную оценку затрат, необходимых на конец отчетного периода для исполнения обязательства или передачи его третьему лицу.

Размер отчислений в оценочное обязательство определяется исходя из обоснованного (с учетом существующей судебной практики) прогноза суммы и вероятности принятия решения о взыскании долга: низкая вероятность -0%, высокая вероятность -100%.

Обязательство по гарантийному ремонту и гарантийному обслуживанию продукции

Гарантийное обязательство – существующее юридическое или вытекающее из практики обязательство Группы по ремонту и замене продукции по гарантии, для урегулирования которого с высокой степенью вероятности потребуется отток ресурсов.

Обязательство по гарантийному ремонту и гарантийному обслуживанию является оценочной величиной и создается на конец отчетного периода под предстоящие в будущем расходы. Оценочное обязательство создается, если в силу закона, иного правового акта, договора или обычаев делового оборота по реализации продукции (товаров, работ или услуг) Группа обязуется бесплатно осуществлять ремонт, техническое обслуживание или замену продукции (товаров, работ или услуг).

Оценочное обязательство признается в момент реализации соответствующей продукции (товаров, работ или услуг).

Резерв по послепродажному облуживанию

Резервы под послепродажное обслуживание (ППО) отражают разного рода обязательства по послепродажному обслуживанию.

Резерв под финансовые гарантии

Оценочное обязательство признается в отношении контрактов на поставку воздушных судов имеющих пут-опцион для проданного самолета и гарантию остаточной стоимости. Руководство



Группы в момент продажи воздушного судна и на каждую отчетную дату делает оценку возникновения обязательства.

(хіу) Государственные субсидии

Государственные субсидии, относящиеся к активам, в том числе немонетарные субсидии по справедливой стоимости, представляются в консолидированном отчете о финансовом положении путем отражения субсидии в качестве отложенного дохода, и признаются в составе прибыли или убытка на систематической основе в течение срока полезного использования актива.

(ху) Выплаты сотрудникам

Вознаграждения по окончании трудовой деятельности

Программы вознаграждения по окончании трудовой деятельности делятся на программы с установленными взносами и программы с установленными выплатами в зависимости от экономического содержания программы.

Программы с установленными взносами – программы вознаграждений по окончании трудовой деятельности в Группе, в рамках которых Группа осуществляет фиксированные взносы в негосударственный фонд и не будет иметь каких-либо юридических или обусловленных сложившейся практикой обязательств по уплате дополнительных взносов, если активов фонда будет недостаточно для выплаты работникам всех вознаграждений, причитающихся за услуги, оказанные ими в текущем и предшествующих периодах. Обязательство, начисленное по программам с установленными взносами, признается в качестве вознаграждения работнику в составе прибыли или убытка в том отчетном периоде, в котором работник оказал услуги.

Обязательства по программам с установленными взносами, срок исполнения которых составляет более 12 месяцев после окончания периода, в котором работник оказал услуги, подлежат дисконтированию до приведенной стоимости.

Программы с установленными выплатами – программы вознаграждений по окончании трудовой деятельности в Группе, отличные от программ с установленными взносами.

(xvi) Отчетность по операционным сегментам

Операционный сегмент представляет собой компонент Группы, ведущий коммерческую деятельность, которая может приносить выручку, и нести расходы. Показатели деятельности всех операционных сегментов, по которым доступна финансовая информация, регулярно анализируются руководством Группы с целью принятия решений о распределении ресурсов между операционными сегментами и оценки эффективности их деятельности.

Основываясь на текущей структуре управления, Группа определила, что ее деятельность осуществляется в одном отчетном сегменте, поэтому информация по сегментам не представляется.

(хvіі) Применение стандартов и интерпретаций

Следующие разъяснения и изменения к действующим стандартам вступили в силу, начиная с 1 января 2024 года:

- Поправки к МСФО (IFRS) 16 «Аренда»;
- Поправки к МСФО (IAS) 7 и МСФО (IFRS) 7 «Договоренности о финансировании поставщиков»;
- МСФО (IFRS) S1 «Общие требования к раскрытию финансовой информации по устойчивому развитию» и МСФО (IFRS) S2 «Раскрытие информации, связанной с изменением климата».



Организация должна применять данные поправки в отношении финансовых обязательств, которые были модифицированы или заменены на дату начала (или после нее) годового отчетного периода, в котором организация впервые применяет данные поправки. Указанные поправки не оказали существенного влияния на консолидированную финансовую отчетность.

Новые и измененные стандарты и интерпретации, еще не вступившие в силу

Ряд стандартов, поправок к стандартам и разъяснениям, выпущенные Советом по МСФО, которые вступают в силу с 1 января 2025 года или после этой даты:

- МСФО (IAS) 21 «Влияние изменений обменных курсов валют» вступает в силу в отношении годовых отчетных периодов, начинающихся 1 января 2025 года или после этой даты, изменения вводят понятие конвертируемой валюты и устанавливают порядок определения используемого обменного курса в случае, если валюта не может быть обменена на другую валюту, а также содержат требования к раскрытию соответствующей информации в финансовой отчетности. МСФО (IFRS) 9 « Финансовые инструменты» и МСФО (IFRS) 7 «Финансовые инструменты: раскрытие информации» вступает в силу в отношении годовых отчетных периодов, начинающихся 1 января 2026 года или после этой даты, изменения уточняют порядок классификации финансовых активов и прекращения признания финансовых обязательств, погашенных с использованием электронной платежной системы, а также содержат требования к раскрытию информации об инвестициях в долевые инструменты, оцениваемые по справедливой стоимости через прочий совокупный доход, и финансовых инструментах с условными характеристиками;
- МСФО (IFRS) 18 «Представление и раскрытие информации в финансовой отчетности» вступает в силу в отношении годовых отчетных периодов, начинающихся 1 января 2027 года или после этой даты, данный стандарт заменяет МСФО (IAS) 1 «Представление финансовой отчетности» и устанавливает общие требования к представлению и раскрытию информации в финансовой отчетности
- МСФО (IFRS) 19 «Дочерние компании без публичной отчетности: раскрытие информации» » вступает в силу в отношении годовых отчетных периодов, начинающихся 1 января 2027 года или после этой даты, данный стандарт предоставляет дочерним компаниям право на менее полное, чем предусмотрено общими требованиями МСФО к признанию, оценке и представлению.

Группа компаний не применяла и не планирует применять досрочно какие-либо стандарты, разъяснения или поправки, которые были выпущены, но еще не вступили в силу для промежуточных и/или годовых отчетных периодов, начинающихся 1 января 2024 года или после этой даты. В настоящее время Группа компаний анализирует влияние новых требований на свою текущую практику представления отчетной информации, в частности оценивает необходимость внесения изменений в ИТ-системы, которые могут потребоваться для выполнения новых требований в отношении классификации и раскрытия информации.

